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КЕМ ЕРО ВСКАЯ ОБЛАСТЬ’. 
Замечательными мастерами земле
делия показали себя полеводы и 
механизаторы совхоза «Притом- 
скнй» Новокузнецкого района. 
Ежегодно они убирают богатые 
урожаи зернобобовых культур и 
овощей.

Сейчас в совхозе идут занятия 
по агрохимии, механизации, возде
лыванию почвы. «Каждому меха
низатору — знание агротехники!» 
— вот девиз коллектива хозяйст
ва.

На снимке: занятие по агрохи
мии проводит главный агроном 
совхоза Леонид Осипов (крайний 
слева).

(Фотохроника ТАСС).

СОВЕТСКО ЧЕХОСЛОВАЦКОЕ КОММЮНИКЕ
С 30 ноября по 4 декабря в Мос

кве находилась партийно-государ
ственная делегация Чехословацкой 
Социалистической Республики во 
главе с первым секретарем Цен
трального Комитета Компартии Че
хословакии, президентом ЧССР
А. Новотным.

Как отмечается в советско-чехо
словацком коммюнике, во время 
пребывания в Советском Союзе пар
тийно-государственной делегации 
ЧССР состоялись встречи и беседы 
с руководящими деятелями КПСС и 
Советского государства, в ходе ко
торых был обсужден широкий круг 
вопросов, касающихся дальнейшего 
углубления и развития всесторонне
го братского сотрудничества между 
обеими странами. Состоялся также 
обмен мнениями по актуальным 
международным проблемам и по воп
росам международного коммунисти
ческого и рабочего движения.

Обе стороны еще раз подчеркнули 
глубокую заинтересованность в 
дальнейшем развитии взаимовыгод
ного экономического, научно-техни
ческого и культурного сотрудниче
ства как в рамках Совета Экономи
ческой Взаимопомощи, такли на дву
сторонней основе. В ходеА перегово
ров были согласованы мероприятия 
по дальнейшему расширению и со
вершенствованию кооперации и спе
циализации промышленного произ
водства обеих стран, по совместному 
осуществлению проектов увеличе
ния- производства некоторых сырье
вых материалов для удовлетворения 
растущих потребностей промышлен
ности Советского Союза и Чехосло
вакии.

В ходе обмена мнениями, говорит
ся в коммюнике, выявилось полное

Василий Андриянович Лещенко 
— картофелевод Бабарыкинской 

фермы совхоза «Россия» Шегар- 
ского управления. Его звено полу
чило по 130 центнеров клубней с 
каждого из 55 гектаров.

Член партии, В. А . Лещенко ра
ботал шофером, но четыре года на
зад стал трактористом.

— Здесь я принесу больше 
пользы, —  сказал тогда Василий 
Андриянович.

Время показало, что он прав.
Какую  бы работу В. А . Лещен

ко ни выполнял, он справлялся с 
нею отлично. Сейчас передовой 
механизатор занят на ремонте 
сельскохозяйственной техники.

На снимке: В. А . Лещенко.
Фото А. Хардикова.

Отъезд делегации КПСС 
на VIII съезд Союза 

коммунистов Югославии
4 декабря из Москвы в Белград 

о приглашению ЦК Союза комму- 
истов Югославии на V III съезд 
КЮ выехала делегация КПСС во 
таве с кандидатом в члены Прези- 
иума ЦК КПСС, секретарем ЦК 
ЛСС П. Н. Демичевым. В состав де- 
егации входят член ЦК КПСС, глав- 
ый редактор газеты «Правда» А. М. 
умянцев, член ЦК КПСС, посол 
ССР в СФРЮ А. М. Пузанов.
На Киевском вокзале делегацию 

іровожали: секретарь ЦК КПСС
. Ф. Ильичев, кандидат в члены 
К КПСС, заведующий отделом ЦК 
:ПСС М. А. Полехин, член Центральн
ой ревизионной комиссии КПСС, 
лавный редактор газеты «Известия» 
;. И. Степанов, заместитель заііеду- 
пцего отделом ЦК КПСС А. И. Гор- 
аков и другие.

Делегацию провожали также^ вре- 
іенный поверенный в делах СФРЮ 

СССР Ф. Горски и сотрудники по- 
ольства.

единство взглядов в оценке основ
ных вопросов современного между
народного положения. Обе стороны 
вновь подтвердили, что непоколеби
мой основой их внешней политики 
является курс на укрепление един
ства и сплоченности социалистиче
ских стран; на поддержку освободи
тельных революционных движений 
народов; на развитие солидарности 
и сотрудничества с независимыми 
государствами Азии, Африки и Ла
тинской Америки; на мирное сосу
ществование с капиталистическими 
государствами; на избавление чело
вечества от опасности новой мировой 
войны. Они по-прежнему считают, 
что важнейшим мероприятием, веду
щим к обеспечению прочного мира 
на земле, явилось бы заключение до
говора о всеобщем и полном разору
жении под строгим международным 
контролем. Вместе с тем оба государ
ства выступают за осуществление 
частичных мер в этой области.

Стороны обратили внимание на 
опасность для мира, которую пред
ставляют планы создания многосто
ронних ядерных сил НАТО, откры
вающих западногерманскому мили
таризму и реваншизму доступ к ра
кетно-ядерному оружию. Обе сторо
ны заявляют, что будут внимательно 
следить за развитием событий и 
предпримут необходимые шаги, что
бы вместе со своими союзниками 
обеспечивать свою безопасность 
Стороны будут и впредь, объединяя 
свои усилия, добиваться соглашения 
о нераспространении ядерного ору
жия, которое полностью исключало 
бы возможность передачи этого ору
жия неядерным державам, или до
пуск к ядерному оружию любым пу
тем, в том числе и косвенным — 
через военные блоки и многосторон 
ние ядерные силы.

Стороны по-прежнему считают, 
что нормализации положения в Ев
ропе и оздоровлению всей междуна
родной обстановки содействовало бы 
заключение мирного договора с дву
мя суверенными германскими госу
дарствами, а также договоренность 
о статусе Западного Берлина в ка
честве самостоятельной политиче
ской единицы.

Советский Союз и Чехословакия 
намерены и в дальнейшем укреплять 
дружбу и сотрудничество с развива
ющимися государствами Азии, Афри
ки и Латинской Америки. Они реши
тельно осуждают политику агрессии 
и провокаций, проводимую империа
листическими кругами США против 
революционной Кубы, заявляют, что 
в связи с участившимися вооружен
н ы м  провокациями со стороны 
США в отношении Демократической 
Республики Вьетнам они не останут^ 
ся безучастными к судьбам братской 
социалистической страны и будут 
оказывать ей необходимую помощь. 
В коммюнике отмечается также, что 
на инициаторов агрессии против 
Конго — правительства США, Бель
гии и Англии —  ложится вся тя 
жесть ответственности за последст
вия этих преступных действий.

Советский Союз и Чехословакия 
выступают против любых попыток 
направленных на ослабление ООН.

Непременным условием эффективно-' 
сти ООН является восстановление в 
этой организации законных прав 
Китайской Народной Республики и 
изгнание чанкайпгистов из всех ор
ганов ООН.

В ходе встреч представители 
КПСС и Компартии Чехословакии 
обсудили также вопросы межпартий
ных отношений. Эти отношения ха
рактеризуются тесной сплоченностью 
и полным единством взглядов. КПСС 
и КПЧ считают, что в наше время 
дело мира и социального прогресса 
во все возрастающей степени зави
сит от укрепления сплоченности всех 
антиимпериалистических сил и, в 
первую очередь, от единства миро
вого коммунистического и рабочего 
движения. КПСС и КПЧ и впредь бу
дут добиваться преодоления трудно
стей в его рядах, сплочения всех 
братских партий на принципиаль

ной основе марксизма-ленинизма, 
пролетарского интернационализма, 
Декларации и Заявления московских 
совещаний 1957 и 1960 годов.

Советская сторона подчеркнула, 
что, как и прежде, в своих отноше
ниях с ЧССР и остальными4- социа
листическими странами СССР будет 
неуклонно руководствоваться реше 
ниями XX, XXI и XXII съездов

КПСС, Программой КПСС. Компар
тия Чехословакии видит в этой ли
нии КПСС выражение верности ле
нинизму и его творческое развитие 
в условиях современной эпохи.

Компартия Чехословакии высоко 
оценивает усилия КПСС в борьбе за 
укрепление мира, упрочение един
ства социалистического содружества 
и мирового коммунистического дви
жения.

Обе партии считают, что в совре
менных условиях важным шагом на 
пути преодоления трудностей в ком
мунистическом движении и укрепле
ния сплоченности мировой семьи 
коммунистов является международ
ное совещание коммунистических и 
рабочих партий.

Советская и чехословацкая сторо
ны с удовлетворением отмечают, 
что обсуждение всех вопросов про
ходило в обстановке полного взаим
ного доверия и откровенности.

Коммюнике с советской стороны 
подписали: Первый секретарь ЦК 
КПСС Л. Брежнев и Председатель 
Совета Министров СССР А. Косыгин, 
с чехословацкой стороны: первый
секретарь ЦК КПЧ, президент ЧССР 
А. Новотный и председатель прави
тельства ЧССР Й. Ленарт.

(ТАСС)

Одно из крупных в Сибири
ТЮМЕНЬ, 4 декабря. (Корр. ТАСС). Новое крупное месторождение неф

ти открыто в Западной Сибири. Оно расположено в 150 километрах во
сточнее Ханты-Мансийска на трассе проектируемого нефтепровода Усть- 
Балык— Омск.

Скважина, пробуренная на новом месторождении бригадой мастера Ах
мета Салимова, дала фонтанную нефть с суточным дебитом в 200 тонн.

Это восьмая по счету «кладовая» черного золота, открытая тюменскими 
разведчиками недр в этом году. Геологи решили назвать месторождение 
Правдинским.
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На л е с о з а г о т о в к а х

Последний, решающий
Неустойчивая погода в ноябре с 

неожиданными оттепелями вызвала 
дополнительные трудности в рабо
те лесозаготовителей области. В 
некоторых леспромхозах это задер
жало перебазировку механизаторов 
в зимние лесосеки, не позволило 
пустить на полную мощность лесо
возные дороги зимнего действия. 
Однако коллективы передовых 
предприятий и в этих трудных ус
ловиях не снижали темпов лесозаго
товок, ввели дополнительные резер
вы для увеличения вывозки древе
сины.

Особенно хорошо трудился в но
ябре коллектив- Тимирязевского 
леспромхоза (директор тов. Офице
ров, секретарь парторганизации 
тов. Рыбкин). С первых^ дней и до 
конца месяца суточной график 
здесь перевыполнялся. В послед
ней декаде на нижние склады вы
возилось ежедневно 1.100— 1.200 
кубометров деловой древесины при 
плане 750. В результате только в 
ноябре леспромхоз дал около 6  ты
сяч кубометров сверхплановой дре
весины. Коллектив пересмотрел ра
нее принятое обязательство и к 
5 декабря выполнил годовой план 
по заготовке деловой древесины.

Хорошо работал в ноябре кол
лектив Линевского леспромхоза. 
Линевские лесорубы ликвидирова
ли задолженность предыдущих ме
сяцев. 10 тысяч кубометров сверх 
задания вывезли за одиннад
цать месяцев лесозаготовители Ут- 
кинского леспромхоза.
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И З  М О С К В Ы
С е м н а д ц а т ь  м и л л и о н о в  р у б 

л е й  с э к о н о м и л  яа  г о д ы  с е м и л е т 
к и  з а в о д  и м е н и  Л и х а ч е в а  б л а го 
д а р я  в н е д р е н и ю  в  п р о и з в о д с т в о  
п р е д л о ж е н и й  р а ц и о н а л и з а т о р о в  

и  и з о б р е т а т е л е й . Т о л ь к о  в э т о м  
г о д у  з а в о д с к и е  у м е л ь ц ы  п о м о г 
л и  с б е р е ч ь  т ы с я ч и  т о н н  с т а л и ,  
п р о к а т а  и  ц в е т н ы х  м е т а л л о в .  Н а  
д н я х  н о в а т о р ы  н а м е т и л и  п л а н  
н а  п о с л е д н и й  го д  с е м и л е т к и .  И х  
г л а в н а я  ц е л ь  — п о м о ч ь  г а в о д у  
п о в ы с и т ь  к а ч е с т в о  а в т о м о б и л е й .

И З  Л Е Н И Н Г Р А Д А
Ц е л и т е л ь н ы м и  и о н а м и  и  ч у 

д е с н ы м  з а п а х о м  с о с н ы  н а с ы щ е н  
в о з д у х  С е с т р о р е ц к а ,  р а с п о л о 

ж е н н о г о  с р е д и  л е с а  и  п е с ч а н ы х  
д ю н  у  Ф и н с к о г о  з а л и в а . Н а х о 
д я щ и й с я  в д е с ь  с а н а т о р и й  д л я  
с т р а д а ю щ и х  с е р д е ч н о -с о с у д и с т ы 
м и  з а б о л е в а н и я м и  и  н е д у г а м и  
д ы х а т е л ь н ы х  п у т е й  п о л ь з у е т с я  
ш и р о к о й  п о п у л я р н о с т ь ю .  В  с а 
н а т о р и и  е ж е м е с я ч н о  л е ч а т с я  9 0 0  
б о л ь н ы х ,  а  ч е р е з  н е с к о л ь к о  л е т

о н  с у м е е т  п р и н я т ь  5 .5 0 0  ч е л о в е к .  
П р о е к т  р а с ш и р е н и я  з д р а в н и ц ы  
— о д и н  и з  в а ж н ы х  р а з д е л о в  ге 

н е р а л ь н о г о  п л а н а  - р а з в и т и я  С е
с т р о р е ц к а ,  о д о б р е н н о г о  а р х и т е к 
т у р н о - т е х н и ч е с к и м  с о в е т о м  Л е 

н и н г р а д а .  П о  э т о м у  п л а н у  до 
1980 го д а  б у д е т  р а с ш и р е н а  и 
б л а г о у с т р о е н а  о г р о м н а я  з о н а  о т 
д ы х а  п о д  Л е н и н г р а д о м .  П о м и м о  
С е с т р о р е ц к а ,  в в о н у  з д о р о в ь я  
в х о д я т  т е р р и т о р и и  Р а з л и в а ,  д а ч 
н ы е  п о с е л к и  Л и с и й  Н о с ,  Т а р х о в -  
к а  и  д р у г и е .

И З  Э С Т О Н И И
« В о л ш е б н ы е  в е р н а »  — т а к  н а 

в и в а ю т  з л е к т р о и о н о о б м е н н и к и ,  
с о з д а н н ы е  в  и н с т и т у т е  с л а н ц е в  
Э с т о н с к о г о  с о в н а р х о з а .  О н и  о ч и 
щ а ю т  в о д у  о т  с о л е й  и  д р у г и х  
п р и м е с е й .  О ч и щ е н н а я  в о д а  н е  
д а е т  н а к и п е й  в к о т л о а г р е г а т а х .  
В  р е з у л ь т а т е  с р о к и  и х  м е ж р е 
м о н т н о й  с л у ж б ы  п р о д л е в а ю т с я  
в  н е с к о л ь к о  р а е . М а с с о в о е  п р о 
и з в о д с т в о  « в о л ш е б н ы х  в е р е н »  б у 
д е т  н а л а ж е н о  н а  М а а р д у с к о м  
х и м к о м б и н а т е .  Э л е к т р о и о н о о б -  
м е н н и к и  п о м о г у т  к о т е л ь щ и к а м  
с т р а н ы  с б е р е ч ь  д е с я т к и  м и л л и о 
н о в  р у б л е й .

И З  К А З А Х С Т А Н А
П р и р о д н ы е  р е с у р с ы  — р у д ы ,  

у г о л ь ,  н е ф т ь  и  г а г ,  в е л е н о е  г о л о 
г о  л е с о в  — в а я т ы  н а  у ч е т  в  К а 
з а х с т а н е . ' С е й ч а с  н а  у ч е т  б е р у т 
с я ... о б л а к а .  В е д ь  в  к а ж д о м  к у 
б и ч е с к о м  к и л о м е т р е  о б ы ч н о г о

о б л а к а  с о д е р ж и т с я  
т о н н  в о д ы . У ч е т о м  э т и хI V ГМt. Ol/WUt. I  ^ . ..... V ~ ~ --- ----
о б р а з н ы х  р е с у р с о в  з а н я л с я  К  а -А

KU п е р с п е к т и в н о м ;  л іе іи и и о  у и -  к
р а в л е н и я  д о ж д я м и  и  с н е г о п а д а -и  
м и  в  с о о т в е т с т в и и  с п о т р е б н о с т и - у  
м и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а . А
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Однако ряд леспромхозов рабо
тал в ноябре ниже своих возможно
стей. Ни разу не выполнил суточ
ного графика Молчановский лес- 
промхоз (директор тов. Стремоу- 
сов), задолжавший за месяц 2 .оии 
кубометров, а с начала года 
более 24,5 тысячи кубометров де
ловой древесины.

Большое отставание допустили 
коллективы Ново-Тегульдетского, 
Зырянского, Ореховского и Аргат- 
Юльского леспромхозов.

План ноября в целом по комби
нату «Томлес» выполнен по общей 
вывозке древесины на 101,9 про
цента. Сверх плана дано более 13 
тысяч кубометров леса, а по де
ловой древесине план выполнен на 
100,1 процента.

Но отставание пока не ликвиди
ровано. За 11 месяцев комбинат 
недодал народному хозяйству 32,6 
тысячи кубометров деловой древе
сины, по общей вывозке долг со
ставляет 3,8 тысячи кубометров.

По выполнению ноябрьского пла 
на вывозки деловой древесины 
леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели (в 
процентах к  месячному плану): 

Тимирязевский 131,7
Линевский 124,5
Уткинский 112.2
Ергайский 110.6
Каргасокский 108,4
Чаинский 107,9
Асиновский 107,7
Пышкино-Троицкий 106,2
Колпашевский 102,7
Орловский 101,1
Лайский 101,1
Берегаевский 100,о
Белоярский 100
Молчановский 96,8
Парабельский 91,4
Ингузетский 90,6
Аргат-Юльский 89,6
Васюганский 82,4
Нибегинский 79,2
Ореховский 72,5
Зырянский 71,5
Ново-Тегульдетский 71,1

Нарымская сплавная контора вы
полнила план заготовки и вывозки 
деловой древесины на 215 процен^ 
тов, а Усть-Чулымская — на 108,6 
процента.

Наступил решающий месяц борь
бы за выполнение годового плана.
В декабре необходимо резко уве
личить темпы лесовывозки. Во- 
первых, месячная программа по вы
возке деловой древесины по срав
нению с ноябрем увеличивается на 
102 тысячи кубометров, или почти 
на 21 процент. Кроме того, нужно 
во что бы то ни стало перекрыть 
задолженность минувших месяцев.

Однако работа комбината в пер
вых числах декабря вызывает тре
вогу. Чтобы выполнить годовой 
план, необходимо ежедневно выво
зить на нижние склады не менее 
23 тысяч кубометров деловой дре
весины, а фактически 1 декабря да
но 18,4, 2 декабря — 20,4 тысячи 
кубометров леса. В лесосеках сей
час все еще не хватает 100 треле
вочных тракторов, столько же ком
плексных бригад. Коэффициент 
сменности автолесовозного парка 
составляет только 1,3 вместо 1,8 
смены в сутки по заданию.

Руководители некоторых лес
промхозов продолжают игнориро
вать скользящий график. А  ведь он 
позволяет эффективно использо
вать сред-.тва производства, значи
тельно увеличить дни эксплуатации 
сезонных лесовозных дорог.

В зимний период особую роль 
приобретают организация горячего 
питания в лесосеках, своевремен
ная доставка рабочих в лесосеки и 
обратно, максимальное использова
ние светового дня, создание нор
мальных условий для отдыха лесо
рубов.

Вот на эти-то «узкие» места, на 
их разрешение и должны быть на
правлены сейчас усилия всех руко
водителей леспромхозов, партий
ных, профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Дело чести тружеников леса — 
досрочно выполнить годовой план 
шестого года семилетки!

НА ПОЛМИЛЛИОНА РУБЛЕЙ БОЛЬШЕ
Чем меньше времени 

остается до конца года, 
тем чаще экономисты 
берутся за карандаш, 
прикидывают, подсчи
тывают. На Колпа- 
шевском рыбоконсерв
ном комбинате годовой 
план по выпуску ва
ловой продукции вы
полнили давно. В на
чале декабря подсчи
тали, что сделано ее 
сверх плана уже на 
250 тысяч рублей. 
Обязательство коллек
тива — сверхплано
вых 300 тысяч.

К  нонцу первой де
кады декабря рабочие 
решили закончить и вы 
полнение обязательст 
ва. Как всегда, отли 
чился коллектив кон 
сервного цеха. Неда 
ром он завоевал зва 
ние цеха коммунисти 
ческого труда. С нача 
ла года он выработа 
свыше трех миллио 
нов банок консервов 
Почти 600 тысяч из 
них выданы по сверх
плановому счету.

Намерены досрочно 
завершить свой го

довой план и рыболо
вецкие бригады комби
ната. В декабре рыба
кам надо будет выло
вить и сдать немногим 
более 800 центнеров 
рыбы.

— Сделаем! — зая
вили рыбаки.

Сейчас все звенья и 
бригады ведут подлед
ный промысел.

1965-й год значится 
на трудовых календа
рях таких предприя
тий, как кирпичный 
завод, Колпашевский

леспромхоз управле
ния бытового обслужи
вания, мясокомбинат. 
Завершает план Ча
инский леспромхоз 
комбината «Томлес».

Всего предприятия 
Колпашевской про
мышленной зоны суме
ли сверх плана один
надцати месяцев вы
дать дополнительно ва
ловой продукции на 
500 тысяч рублей.

Я. ЗЫ РЯНОВ, 
инструктор Кол- 
пашевского горкома 
КПСС.

•ПУСТОМЕЛИ Н А Д О ЕЛ И
На днях я прочла в газете «Крас

ное знамя» статью доярки совхоза 
«Заря» нашего управления М. Гри- 
шан. Статья называлась «Не сдер
жал слово —  держи ответ». Она ме
ня глубоко взволновала, потому что 
М. Гришан пишет в ней о том же са
мом, что давно волнует и -белоусов- 
ских животноводов, —  о формализ
ме в организации социалистическо
го соревнования. Хотелось бы вы
сказать и свои мысли на этот счет.

Недавно я, можно сказать, попала 
впросак. Приехал к нам на ферму 
представитель из Томска, захотел по
говорить с доярками. Но так как дой
ка давно закончилась, он зашел ко 
мне: я ближе всех к  конторе живу. 
Разговор пошел о работе. Спрашивает 
меня:

—  Как дела на ферме, сколько 
каждый день молока надаиваете от 
каждой коровы?

Ответила.
Потом задает такой вопрос:
—  А какое обязательство у бело- 

усовских доярок? Сколько молока 
взялись надоить в целом по совхо
зу? Какие показатели у животново
дов соседней, Лучановской фермы, с 
которой белоусовцы соревнуются?

Я молчу. О том, как идут дела на 
соседних фермах, нам никто не со
общает. А какие обязательства, не 
припомню. В начале года их, вроде, 
принимали, а потом о них так никто 
и не вспоминал.

Он недоверчиво смотрит на меня и 
юворит:

—  Недавно, наверное, работаете?
—  Давно, —  отвечаю, —  уже 

пять лет.
—  Как же у вас тогда соревнова

ние организовано, если вы даже сво
их обязательств не знаете? —  уди
вился представитель.

— А никакого соревнования, мож
но сказать, у нас и нет, —  говорю. 
—  У нас два коровника. В каждом 
коровнике по «елочке». За каждой 
«елочкой» закреплены две постоян
ные доярки, да одна подменная, да 
дояр-механизатор. На одной ферме 
работаем, а не знаем, как идут дела у 
доярок соседней «елочки», хоть и 
работаем рядом. На два коровника 
один бюллетень соревнования, да и 
тот заполняется от случая к  случаю.

—  Ладно, —  сказал мой гость, —  
пойду у вашего секретаря партийной 
организации разузнаю, как же все 
это получилось?

Вышел он, а я сижу и думакк 
«Вдруг зайдет к нам в красный 
уголок. Вот срам-то будет! Как уви
дит грязный стол без скатерти, да го
лые стены, да трехгодичной давно
сти лозунг под потолком, на котором 
и белых букв-то уж не разобрать, и 
ахнет: —  Кто же здесь работает? И 
как это доярки весь этот непоішок 
терпят?!»

А что мы можем сделать? - Этот 
красный уголок доярки стороной об
ходят. Сколько раз говорили управ
ляющему фермой Алексею Павлови- 

• чу Мосалыкину и секретарю партий

ной организации Владимиру Иванови
чу Иглакову:

— Помогите нам уют навести в 
красном уголке.

Да все как об стену горох. Ска
терти нам так и не дали и новых ло
зунгов не повесили. Нет у нас никог
да ни свежих газет, ни журналов, ни 
книжек интересных об опыте лучших 
животноводов. А о приемнике уж  и

Но разве только я в этом виновата? 
Принимали мы его в начале года на 
совещании. На нем присутствовали и 
доярки Лучановской фермы, с кото
рыми мы соревнуемся. Помню, про
голосовали мы за него. Только я тог
да что-то не поняла, то ли в целом 
по совхозу мы должны были столько 
надоить, то ли по ферме. Толком ни с 
одной дояркой так никто и не пого

Соревнованию животноводов -  трудовой накал

не мечтаем. Нет в красном уголке да
же стульев.

А как было бы хорошо собраться 
всем вместе после дойки в красном 
уголке да поговорить о том, как даль
ше работать, разобраться сообща в 
том, что нам мешает высокие удои 
получать, наметить конкретные зада
чи.

Но после работы в такой красный 
уголок, как наш, животноводов си
лой не затащишь.

Не знаю, до чего там договорились 
представитель из Томска и секретарь 
нашей партийной организации, толь
ко с соревнованием у нас на ферме 
по-прежнему дело плохо.

Владимир Иванович Иглаков гово
рит, что по обязательству мы долж
ны надоить за год 2.100 килограм
мов мглока от коровы. Конечно, я не 
оправдываю себя: очень плохо, что я 
забыла, какое у нас обязательство.

ворил, какие у нас есть резервы, ка
кие трудности в работе.

На пнях,хотела узнать у секрета
ря, какое обязательство по надоям 
молока в целом по совхозу.

Он помялся-помялся, а потом от
кровенно признался:

—  Не знаю.
Обязательство лучановцев он тоже 

не помнит.
Что уж тогда о нас, доярках, гово

рить, если сам секретарь партййной 
организации не знает, на кого нам 
равняться в своей работе.

Ну, хорошо, допустим, у нас есть 
свое обязательство, и мы должны по- 
боевому соревноваться за его выпол
нение. Но найдите на ферме хотя бы 
один лозунг, который бы призывал 
нас к  этому. Таких лозунгов вы не 
найдете. На конторе, например, до 
сих пор прибит лозунг, который при
зывает механизаторов получить в 
1964 году по 250 центнеров зеленой1

массы кукурузы с гектара. Перед 
конторой стоит красный стенд, на ко
тором написано: «Наши социалисти
ческие обязательства». Но никаких 
обязательств на нем нет. В нашем ко
ровнике, как я уже упоминала, висят 
такие старые лозунги, что они уже 
заплесневели от сырости.

Я так понимаю действенность со
ревнования: мы, доярки, должны еже
дневно знать, кто сколько надоил, 
кто идет впереди и как он этого до
бился. Для этого надо ежедневно под
водить итоги работы, выпускать бое
вые листки, «молнии», об этом надо 
писать в стенной газете. Это забота 
и партийной организации. Она у нас 
почти бездействует. Как я уже гово
рила, итоги подводятся нерегулярно, 
а боевых листков и «молний» и вов
се не выпускают. Стенная газета вы
ходит от праздника к празднику.

Была у нас на ферме год— два на
зад хорошая традиция: лучшим ра
ботникам «елочки» ежемесячно вру
чался переходящий красный вымпел. 
Но она теперь забыта. Еще полгода 
назад вымпел прикрепили в нашем 
коровнике. Но мы уже второй месяц 
надаиваем молока меньше, чем до
ярки соседнего коровника, а вым
пел все-таки висит у нас.

Надо сказать, что и в делом по 
совхозу соревнование доярок подво
дится формально. Например, по ито
гам за десять месяцев моей подруги 
М. Былиной вообще нет в списке доя
рок. Подменные доярки совсем в него

не включаются. А ведь они доят ко
ров по четыре дня в неделю.

У нас на ферме часто бывают 
члены парткома совхоза, специали
сты. Они нам постоянно напоминают: 
«Надо усилить соревнование», «Бое
вое соревнование —  ключ к  успеху», 
«Развернем соревнование».

Управляющий нашей фермой и се
кретарь тоже, как говорится, не дают 
нам дремать. Только и слышишь от 
них: «Надо поднять соревнование за 
высокие удои», «Соревнование ослаб
ло», «Накал в соревновании»... Со
ревнование, соревнование...

Пустомели надоели. Чтобы соревно
вание было боевым, действенным, на
до его по-настоящему организовать, 
постоянно контролировать, воспиты
вать у каждой доярки чувство ответ
ственности за порученное дело. А 
формализм и равнодушие только за
губят хорошее дело.

Сейчас на Белоусовской ферме со
здалось трудное положение. С начала 
года мы надоили всего немногим бо
лее 1.900 килограммов молока от 
каждой коровы.

Ежедневный надой у нас ниже, чем 
в целом по совхозу. А разве у нас 
хуже условия, чем на какой-то дру
гой ферме? Нет, конечно. Все дело в 
том, что мы еще не развернули по- 
настоящему соревнование за высокие 
удои, работаем не в полную меру. С 
этим надо кончать.

Н. НОЧЕТКОВА, 
доярка Белоусовской фермы сов
хоза «Томский».



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 8 декабря 1964 г. Л5 286 (12481)

Незадолго перед нынешней стра- группы тт. Асадчий, Поданев, Ива-“ O U U и u t j/од дшіпшппи *. 1 f'd
дой коммунисты колхоза имени XXII 
съезда КПСС собрались, чтобы уточ
нить план уборки урожая. Хлеб уро
дился густой, но сорный и местами 
полег. Ждать его окончательного соз
ревания значило потерять часть зер
на в поле.

Чтобы не допустить потерь, нужно 
было начать убирать хлеб раздель
но. Организацию этого дела партком 
колхоза поручил коммунисту Ефремо- 
—— — ---------------------

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ву. К партийному поручению Ефремов 
отнесся со всей ответственностью. 
Совместно с группой комбайнеров он 
за короткий срок переоборудовал 
комбайны СК-3, на которые были на
вешаны жатки ЖР-4,9 и ЖБА-3,5. 
Этими жатками скосили 650 гекта
ров зерновых. Экономисты подсчита
ли, что за счет раздельной уборки 
было сбережено около 2.000 центне
ров хлеба, который при прямом ком- 
байнировании, безусловно, осыпался 
бы на корню. Так добросовестное 
выполнение партийного поручения 
принес.™ колхозу большую пользу.

Партийные поручения в колхозе 
имени XXII съезда КПСС повышают 
действенность принятых коммуниста
ми  ̂решений, усиливают влияние пар
тийной организации на дела артели.

В колхозной партийной организа-- 
ции 72 коммуниста. Каждый из них 
в соответствии со своими знаниями и 
способностями имеет постоянные или 
периодические поручения.

Іж е  много лет важное поручение 
быть пропагандистом— выполняет 

коммунист тов. Ковылин. Занятия он 
проводит вдумчиво и интересно, по- 

■ могает молодым пропагандистам и по
стоянно учится сам.

Постоянные поручения в колхозной 
парторганизации имеют агитаторы 
тт. Самойленко, Брок, Шершнев,

нов и другие.
Большинству коммунистов дают 

периодические поручения, связанные 
с текущими хозяйственными делами. 
В нынешнем году в колхозе впервые 
решили выращивать лен нового для 
хозяйства сорта Т-10. Все вопросы, 
связанные с этим, были обсуждены 
на заседании парткома, а выращи
вать лен поручили коммунисту И. Л. 
Казакову.

—-------------- Он с душой взялся за
дело. Лен был выращен 
отличный и уже к 20 
августа вытереблен. С 
каждого гектара намо- 

среднем около четырех

СЛИЙКИР „ “ Н’ ~ Г  •• шершнев’ нистов в Решении хозяйственных і 
ишвкин, члены сельской лекторской политических задач, хорошо исполь

лотли
центнедов семян.

Нынче в колхозе решили ввести 
аккордно-премиальную оплату труда 
кукурузоводов. Разъяснять условия 
новой системы оплаты механизато
рам, возделывающим кукурузу, взял
ся коммунист Воробьев. Он сам ку 
курузовод. Тов. Воробьев убедил сво
их товарищей в необходимости рефор
мы в оплате и попросил ему перво
му оплачивать по-новому. Оплата, 
поставленная в зависимость от ва
лового сбора зеленой массы, сыграла 
положительную роль. Урожайность 
кукурузы в колхозе имени XXII 
съезда КПСС самая высокая в Зы 
рянском управлении —  324 центне 
ра с гектара.

Партком колхоза зачастую дает 
коммунистам разовые поручения — 
например, проанализировать хозяй
ственную деятельность той или иной 
бригады и рассказать об этом колхоз
никам. Поручаются подготовка и про 
ведение совещаний доярок, льново
дов и т. д. Выполнение всех без ис
ключения партийных поручений 
партком колхоза постоянно контро 
лирует и требует их исполнения < 
каждого коммуниста.

Партийные поручения как форма 
обеспечивающая активность комму
нистов в решении хозяйственных

- Хроника...........
р а б о т ы  С о в е т о в

УЧЕБА СОВЕТСКОГО 
А К Т И В А

При Бакчарском райисполко
ме создана школа советских ра
ботников на общественных нача
лах. Слушателями школы явля
ются председатели и секретари 
сельских Советов, заведующие 
отделами райисполкома, заве
дующие нештатными отделами 
райисполкома, председатели по
стоянных комиссий.

На первом занятии были про
читаны лекции: «Коммунизм и 
государство», о трудовом законо
дательстве, о пенсионном обес
печении колхозников.

Занятия в школе расширят 
знания по советскому строи
тельству работников местных 
Советов, будут способствовать 
лучшему овладению ими искус
ством организаторской работы.

Н А К А З Ы  ВОПЛОТИЛИСЬ 
в  Ж И ЗН Ь

Во время последних выборов 
в местные Советы избиратели 
дали депутатам Верхнекетского 
райсовета 142 наказа.

Абсолютное большинство из 
чих сейчас уже выполнено. В 
поселке Центральном построены 
школа, пекарня. В поселке 
Дружном выросло красивое зда
ние клуба. В районном центре

построен детский комбинат и" 
расширен детский сад. Электри-5 
фицированы поселки Палочка и» 
Городецк. В райцентре завер-» 
шается строительство новой кир-5 
пичной бани. Здесь же строятся■ 
столовая, аэровокзал, кирпич-" 
ный двухэтажный корпус под 5 
мастерские комбината бытово-5 
го обслуживания. Электрифи-2 
цируется поселок М аксимкин" 
Яр. ■

Выполняются и многие другие" 
наказы.

Немалую помощь в осуществ-5 
лении наказов оказали общест-5 
венные организации, сами изби-5 
ратели. Например, родительские 5 
комитеты Белоярской средней" 
школы помогли педколлективу" 
в улучшении учебно-воспита-" 
тельной работы. В проведении" 
ремонта школы и заготовке топ-5 
лива оказал помощь родитель-» 
ский комитет Степановской сред-5 
ней школы.

По-боевому организовали вы-" 
полнение наказов депутаты рай-" 
о иного Совета тт. Шкабуро, Па-5 
нова, Князева, Неверова и дру-» 
гие. S

Но, как правильно отмечают» 
избиратели на встречах с депу-» 
татами, райсовет, многие депу-" 
тэты неполностью используют " 
возможности для удовлетворе-5 
ния бытовых и культурных за-" 
просов трудящихся.

А . КЛЕЕВ. 5 
О ТЧЕТЫ  ДЕПУТАТО В ■

Есть на Кети большой рабо-І 
чий поселок Копыловка. Живут» 
там сплавщики, рабочие шпало-" 
завода. От Колпашева до посел-» 
ка почти ІОО километров.» 
Посылая во время выборов сво-" 
их депутатов в Колпашевский; 
горсовет, избиратели давали им ; 
наказ: улучшить связь и сооб-5 
щение с поселком. Сейчас депу-; 
таты Е. И. Петрова, Н. Ф. Ру-» 
банов и В. Ф. Вольхин, отчиты-5 
ваясь перед избирателями, доло-; 
жили, что наказы выполнены."

Теперь рабочий поселок свя-; 
зан с городом телефоном. По-; 
строена посадочная площадка, и ; 
самолеты регулярно доставляют; 
сюда пассажиров. Избиратели! 
просили депутатов добиться на-! 
правления в больницу поселка! 
квалифицированных врачей !  
Этот наказ тоже выполнен. і  

Член исполкома Колпашев-І 
ского горсовета Н. В. Кузнецов! 
рассказал избирателям другого! 
лесного лоселка-С аровки о ра !  
боте исполкома, о том, как вы -! 
полняются их наказы. Теперь и !  
IJ£!P0BK« также появились те -І лефоны. Сюда дважды в день! 
прибывают из города автобусы !

А . Ж ДАН О В А, :  
секретарь Колпашевского !  
горисполкома.

I »
зуются во многих партийных органи
зациях колхозов Зырянского управ
ления. Парткомы колхозов «Борьба 
за коммунизм», имени Карла Марк
са и «Сибиряк» на период хлебо
уборки направили в комбайновые от
ряды политруками коммунистов 
тт. Шалопина, Шохина и Сагаченко. 
Это было очень важное и ответст
венное поручение. Политруки отря
дов стали подлинными комиссарами 
на страде и всемерно способствовали 
быстрейшему завершению уборки 
урожая.

Примеров, подобных приведенным 
выше, немало. Подавляющее боль
шинство наших коммунистов воспри
нимает партийные поручения не как 
«нагрузку», а как свой долг. В вы
полнении поручений они прежде все
го видят свой конкретный вклад в 
строительство коммунизма.

Активная целенаправленная дея
тельность коммунистов повышает их 
авторитет среди беспартийных, вызы
вает приток заявлений о приеме в 
партию. Партийная организация Зы
рянского производственного управле
ния возросла в этом году на 55 чело
век. Молодые коммунисты также

охотно берутся за выполнение пар
тийных поручений, что позволяет в 
полной мере проверить их деловые и 
политические качества, способствует 
формированию активных бойцов пар
тии.

В текущем году план продажи зер
на государству колхозами Зырянского 
управления выполнен на 104 процен
та, в два с лишним раза больше, чем 
предусматривалось планом, продано 
семян льна. Лучше, чем в прошлом 
году, организован ремонт техники, 
успешнее решаются и другие задачи.

Естественно, наши успехи —• это 
только первый шаг к  интенсификации 
всего сельскохозяйственного произ
водства, и они не должны заслонять 
множество нерешенных задач.

Но в том, что уже сделано, боль
шая заслуга первичных партийных 
организаций, результат возросшей ак
тивности сельских коммунистов. Каж
дый из них, выполняя свое партийное 
поручение, вносит вклад в общее де
ло —  в подъем всего сельского хо
зяйства.

В. ЧЕКУЛАЕВ, 
секретарь парткома Зырянского 
производственного управления

--- -------------------

Шахтерам— надежную технику
Это ПИ ГЬМ П П  Ю Л И Л А  R Т Л М ГК НЯ 71Я - Н Г П Ч Ф Я Н Н Я  НЯ н а п о и гн п р ггт. тт ттлттпп- .... ___________  ___

М О С КВА . Диагностические и 
терапевтические рентгеноаппараты 
для медицинских учреждений, раз
личную рентгеноаппаратуру для 
промышленной дефектоскопии вы
пускает Московский завод рентге
ноаппаратуры. Свою продукцию 
предприятие отправляет во мно
гие города Сибири и другие рай
оны страны.

На снимке: комплектовщица
А. Д. Козлова проверяет готовые 
к  отправке пульты управления ме
дицинских рентгеновских аппара
тов «РУМ-4-м».

(Фотохроника ТАСС).

Это письмо пришло в Томск из да
лекой Индии. Конструктор электро
механического завода В. Н. Кармин- 
ский сообщает о том, как индийские 
друзья начинают осваивать выпуск 
вентиляторов по документации, раз
работанной томичами. Пока у индий
ских специалистов нет претензий к 
качеству томских изделий. И это не 
случайно. Томские вентиляторы ме
стного проветривания работают на
дежно.

Во многие уголки нашей страны, 
десятки стран мира идет продукция 
с маркой «ТЭМЗ». На завод поступает 
много отзывов о качестве горной тех
ники, ее надежности. Горняки шах
ты 5— 6 треста «Прокопьевскуголь» 
в своем письме на завод положитель
но оценивают томские лебедки. Они 

только высокопроизводительны, 
но и надежны в работе, помогают 
механизировать трудоемкие процес
сы при добыче угля.

Пневматические отбойные молот- 
г, изготовленные в Томске, по сво

им техническим и эксплуатационным 
качествам признаны лучшими по 
сравнению с молотками ленинград
ского завода «Пневматика». В пись
ме горняков шахты «Кондратьевка- 
Новая» ѵл Донбасса говорится, что 
молотки ТЭМЗа показали хорошую ра
ботоспособность и надежность.

Такие отзывы радуют-, .коллектив 
предприятия. Но есть и другие пись
ма, в, .которые потребители высказы
вают справедливые и серьезные уп- 
реки^на низкое качество наших из
делий: имеют течь электрогидравли- 
ческие толкатели, недолговечны по
гружные молотки. Много жалоб на 
низкое качество выключателя элек
тросверл. Такие письма говорят о 
том, что коллективу завода предсто
ит еще многое сделать, чтобы резко 
повысить качество, надежность и 
долговечность наших машин.

В повышении качества изделий 
большое значение имеют внедрение 
передовой технологии, механизация и 
автоматизация производства. Но эти 
меры не принесут желанного резуль
тата, если выпускаемая продукция 
является морально устаревшей, от
стает от современного технического 
уровня.

Основной резерв увеличения на
дежности и долговечности заложен в 
самой конструкции машин, в качест
ве ее проекта. Проблемы качества и 
внедрения новой техники неразрывно 
связаны между собой. Именно поэто 
му коллектив нашего завода взял 
курс на освоение новых, экономич
ных машин высокого качества и на
дежности.

Начиная с прошлого года, на пред
приятии началось совершенствование 
конструкций выпускаемых механиз
мов. Этому предшествовала большая 
подготовительная работа.

Заводская группа внедрения и свя
зи с потребителями совместно с кон
структорами обследовала машины, 
эксплуатируемые на шахтах в раз
личных районах страны. А у нашего 
соседа —  в комбинате «Кузбасс- 
уголь», который является крупней
шим потребителем горношахтного обо
рудования, на трех шахтах мы орга
низовали контрольные посты, на ко
торых в течение года непрерывно ве
ли наблюдение за работой основных 
изделий, выпускаемых заводом.

Эти наблюдения и обследования по
могли определить сроки службы и 
степень износа отдельных узлов, вы
явить причины преждевременного вы
хода их из строя, полнее изучить ус
ловия эксплуатации.

В лаборатории СКВ на специально 
подготовленных стендах проводились

испытания на надежность и долго
вечность деталей, узлов и машин.

Лолучевные таким образом мате
риалы помогли определить техниче
ский уровень выпускаемой заводом 
продукции, наметить пути для ее со
вершенствования. Мы критическим 
взором посмотрели на каждое изде
лие, определили наиболее ненадеж
ные узлы и детали, сравнили их с 
лучшими образцами отечественной и 
мировой техники.

Многие машины оказались нена
дежными в работе, малоэффективны
ми. Например, очень низок коэффи
циент полезного действия пневмати
ческих вентиляторов ВП-4. Выпуска
емые заводом ручные электросверла

ками мы пр одолжаем совершенство
вать, улучшать качество и серийных 
машин.

В целом в этом году от внедрения 
новой техники на нашем заводе на
родное хозяйство получит экономиче
ский эффект около трех миллионов 
рублей.

В последнее время на предприятии 
стали больше уделять внимания воп
росам улучшения организации тру
да, повышению культуры производ
ства.

Однако коллектив завода распо
лагает еще большими резервами для 
повышения качества, надежности 
горной техники. Перед нами еще не
мало нерешенных задач. Взять, к

Качество, надежность, эффективность

по мощности и весу не уступают луч
шим образцам, однако они не облада
ют достаточной долговечностью, от
дельные детали и узлы их ненадеж
ны. Морально устарели колонко
вые электросверла. Серьезными не
достатками страдают рубильные и 
клепальные молотки, выпускаемые 
заводом.

Включившись в поход за повыше
ние надежности и долговечности из
делий, коліцшдиц.зц.црда.решил в бли
жайшие 2— 3 года полностью обно
вить весь парк машин, выпускаемых 
предприятием. t Особенность новых 
разработок в том, что они направле
ны на создание машин высокого ка
чества^ максимальной унификацией 
деталей и узлов и высокими техни
ко-экономическими показателями.

Естественно, при новых разработ
ках в первую очередь были усовер
шенствованы детали и узлы, которые 
не обладали высокой надежностью, 
«не укладывались» в гарантийные 
сроки службы. Образно говоря, 1964 
год для нашего завода стал «урожай
ным» по количеству новых разрабо
ток, изготовлению опытных образ
цов и освоению серийного производ
ства новых машин.

Если раньше мы осваивали в год 
не более одной машины, то за 10 ме
сяцев этого года на заводе уже ос
воено 6 новых изделий, в том числе 
пневматические сверлильные маши
ны СІІ-9С взамен СД-8М, гидравличе
ские толкатели ТГМ-50 и ТГМ-80, 
пневматические вентиляторы ВМП-4 
взамен ВП-4. Но самое главное —  
новые механизмы высокоэффективны, 
гарантийный срок службы многих из 
них увеличен вдвое по сравнению со 
старыми образцами. Например, лабо
раторные испытания, подтвержденные 
данными эксплуатации новых пнев
матических машин CII-9C, показали, 
что срок их службы возрос в два ра
за, а производительность при свер- 
^сНИИол отвеРстий увеличилась на 
15— 20 процентов.

и гидротолкатели признаны 
лучшими среди аналогичных, вы- 
пускаемых другими предприятиями. 
U ib  завода утверждено ведущим в 
стране по разработке новых толка
телей.

На заводе уже изготовлена про
мышленная партия клепальных мо
лотков типа «МК», которые заменят 
устаревшие молотки типа «КЕ», из
готавливается первая промышленная 
партия новых погружных молотков 
М-48. С января будущего года 
мы перейдем на серийное производ
ство электросверл с дистанционным 
управлением взамен сверл с ручным 
управлением. Новые сверла более на
дежны при эксплуатации.

Одновременно с новыми разработ-

Томскнй дом научно-техниче
ской пропаганды совместно с науч
но-техническим обществом лесной 
промышленности и комбинатом 
«Томлес» на Могочинском лесо
заводе провели занятие школы пе
редового опыта. Слушатели шко
лы — рамщики и мастера дерево
обрабатывающих предприятий об
ласти — детально ознакомились 
на заводе с организацией произ
водства. технического обслужива
ния оборудования, с работой рам
ных потоков по разделке древеси
ны. Непосредственно на рабочих 
местах лучшие рамщики лесозаво
да, проработавшие здесь по

В школе передового опыта
25-—30 лет, — Н. Л. Кравцов. 
И. М. Задорожный, В. С. Щерби
нин поделились своим опытом, 
рассказали о тех резервах произ
водства, использование которых 
дает- возможность потокам систе
матически перевыполнять норму 
выработки. Соревнование рамных 
потоков за звание коллективов 
коммунистического труда позволи
ло резко улучшить трудовую дис
циплину. освоить смежные профес
сии. передовые методы труда, по
высить технический уровень вы
полняемых работ.

О результатах работы коллек
тива лесопильщиков Могочинского

лесозавода за 10 месяцев этого го
да рассказал секретарь партийной 
организации тов. Крылович. Он 
сказал, что в этом году лесозавод 
за счет роста производительности 
труда, более рационального ис
пользования техники и материалов 
добился снижения себестоимости 
продукции на 181 тысячу рублей.

Слушатели школы передового 
опыта высказали ряд критических 
замечаний в адрес комбината 
«Томлес».

О. КО ЛЕВАТОВ,
инженер Дома научно-техни
ческой пропаганды.

примеру, качество технических про
ектов. «Фундамент» качества, надеж
ности будущего изделия закладывает
ся при его проектировании. Даже не
значительные ошибки в конструктор
ской документации —  расчетные, 
арифметические или чертежные —  
отрицательно сказываются на проек
те в целом. Приходится дополнитель
но тратить время, переделывать ос
настку. А это затягивает сроки 
,освоен изделия.,. «лихора
дит» производство.

Как избежать подобных ошибок? 
Во-пёрвых, нужно повышать культу
ру производства в процессе проекти
рования. На заводе до сих пор кон

структорская группа малочисленна. I 
На долю каждого конструктора при-1 
ходится по нескольку- новых разрабо- * 
ток. Кроме того, почти половину его 
рабочею времени «поедают» различ 
ные текущие дела.

Разговоры о расширении конструк 
терской группы идут давно, но даль
ше бумажных решений дело не идет 
Имеется немало постановлений и рас
поряжений о расширении СКВ 
служб надежности, бюро стандар 
тизации и нормализации. Сейчас 
важнейшее значение имеет укомплек
тование и правильная организация 
работы лаборатории надежности. Но 
из-за малочисленности службы на
дежности, недостаточного количества 
оборудования, стендов и аппаратуры 
она не в состоянии справиться со 
своими обязанностями.

Ненормальным, на наш взгляд, яв
ляется я то, что конструкторов и тех
нологов на заводе лишь около 20 
процентов от общего количества, всех 
инженерно-технических работников 
Ведь на передовых предприятиях 
страны эта цифра составляет 40 
более процентов.

До сих пор на предприятии слаба 
лабораторная база. Разрозненные, 
плохо укомплектованные и оборудо
ванные лаборатории не справляются 
с возросшим объемом работ по по
вышению качества и надежности 
продукции, внедрению новой техни
ки. Видимо, пора руководителям за
вода и совнархоза серьезно подумать 
о строительстве инженерного корпу
са. Необходимость его диктуется са
мой жизнью.

Серьезный тормоз при внедрении 
новой техники —  недостаточная мощ
ность инструментального цеха. Эта 
проблема до сих пор не решена.

Сейчас на заводе намечено немало 
важных мероприятий для повышения 
надежности и долговечности изделий. 
Это хорошо. Но плохо другое. Сроки 
выполнения многих из них постоян
но срываются. Видимо, необходимо 
полнее использовать такой резерв, 
как материальное вознаграждение за 
выполнение мероприятий по каче 
ству и надежности изделий.

Нельзя не остановиться и на та 
ком вопросе. Очень часто при разра
ботке новых діашин, обладающих вы
сокой надежностью, оказывается, что 
трудоемкость их выше, чем на маши
нах старых образцов. Противоречие? 
Нет. Повышение затрат на изготовле
ние новой техники окупается боль
шими выгодами, которые получает 
народное хозяйство при эксплуата
ции более надежных и высококаче
ственных машин. Но факт остается 
фактом: на заводе показатели по 
надежности изделий вступают в спор 
с показателями по снижению их се
бестоимости. Это препятствует внед
рению новой техники.

В повышении надежности ■ ка

чества продукции труженики про
мышленности ждут помощи и от том
ских ученых, работников институтов. 
В этих делах перед ними открывает
ся, как говорится, широкое поле дея
тельности. Вот только некоторые из 
проблем, которые могут быть решены 
работниками вузов: подготовка нор
мативов, регламентирующих качест
венные показатели машин, разработ
ка общих методик для инженерных 
расчетов но надежности и долговеч
ности изделий, унифицированных 
методов расчета надежности и дол
говечности изнашиваемых деталей и 
элементов машин, поиск новых ма
териалов, разработка ускоренных ме
тодов испытания деталей и элемен
тов машин на надежность и долго
вечность.

«Белые пятна» в решении этих за
дач становятся сейчас тормозом в ра
боте заводских конструкторов и ин
женеров. К  сожалению, связи неко
торых ученых с производством обры
ваются сразу же после защиты дис
сертаций.

Борьба за повышение качества, на
дежности и долговечности изделий —  
не кратковременная кампания. Эта 
проблема в промышленности является 
сейчас проблемой Л1» 1. И добиться 
успеха можно совместными усилиями 

Д Щ таШ Р Р ов , инженеров, ученых, 
т^ех'Тружеников промышленности.

М, ЗАСЛАВСКИЙ,
инженер Томского электромеха
нического завода.

Голубые стены, окрашенные $ 
в мягкие тона станки. На этом $ 
фоне красиво выделяется зе- \  
лень комнатных растений. Так \  
выглядит один из цехов элек- ) 
тромеханического завода. \

Последнее время коллектив I 
предприятия стал уделять мно- і 
го внимания культуре произ- \ 
водства. Создан санитарный > 
актив, который по-хозяйски, | 
придирчиво следит за санитар- * 
ным порядком в цехах, доби- I 
вается высокой культуры  про- \ 
изводства.

На снимке: старший ниже- > 
нер по технике безопасности ѵ 
Я. И. Эскин (справа), слесарь- ’ 
инструментальщик, обществен- г 
ный инспектор по культуре про- | 
изводства Е. Е. Чернышов, на- { 
чальник инструментального це-1 
ха В. Н. Басалаев обсуждают | 
мероприятия по санитарной I 
культуре производства.

Фото Ф . Хитриневича. >

«Справочник секретаря

о р г а н и з а ц и и »
Большую помощь партийному ра 

ботнику и каждому партийному ап 
тивисту окажет «Справочник секре 
таря первичной партийной органи 
зации», выпущенный издательство 
политической литературы.

Справочник имеет разделы: «Пер 
вичная партийная организация): 
«Идеологическая работа», «Комму 
лцсты и массовые организации тру 
дцщихся», «Прием в партию) 

^«Членские партийные взносы* 
«Партийное собрание» и другие..

(ТАСС).

В школах механизаторского 
в сео б уч а  т и ш и н а

Уже третий год в хозяйствах Па 
рабельского производственного уп 
равления работают школы механиза 
терского всеобуча. За два года в них 
обучились профессии тракториста 
300 человек.

Хорошо начался новый учебный 
год в школе механизаторского всеобу
ча в колхозе имени XXII съезда КПСС 
этого управления. Руководитель этой 
школы опытный механизатор А. А. 
Мягких добросовестно относится к 
порученному делу, строит свои заня
тия доходчиво, и слушатели аккурат
но посещают их. В минувшем году 
тов. Мягких обучил специальности 
тракториста 6 человек. Это позво
лило правлению колхоза в больших 
масштабах механизировать нынче за
готовку кормов.

В период сенокоса было органи
зовано три механизированных звена. 
В их составе работали механизаторы, 
вышедшие из школы всеобуча. В те
кущем году школу посещают 14 че
ловек. Среди них —  доярки М. Лу- 
говская и Т. Луговская. Занятия про
ходят регулярно, по 4 часа, три раза 
в неделю. Несомненно, что будущей 
весной в этом хозяйстве семья меха
низаторов вновь пополнится. А зна
чит, и производительнее будет ис
пользоваться техника.

А вот другая картина: вечером 16 
ноября В конторе Парабельского 
районного объединения «Сельхозтех
ника» собрались инженерно-техниче
ские работники объединения. Все она

преподаватели школы и пришли, 
чтобы встретиться со слушателями! 
договориться, как будут проходить 
теоретические и практические заня
тия. Прождав полтора часа, инженер
но-технические работники вынужде
ны были разойтись, потому что на 
занятия явились только двое —  трак
торист Д. Батурин и шофер М. Боков 
из бугринской бригады колхоза «Путь 
Ленина». На второй день, снова 
прождав больше часа, преподавате
ли разошлись по домам.

Ьач же так, —  недоумевал на
чальник отдела кадров производст
венного управления И. Т. Самойлов,

- ведь договорились же!
Еще накануне учебного года в кол

хозе «Путь Ленина» вопрос учебы 
механизаторов обсуждался на проф
союзном собрании. Механизаторы всех 
трех бригад колхоза выразили жела
ние посещать школу всеобуча при 
объединении «Сельхозтехника».

Это будет хорошо: там и тех

ническая база лучше, и учебных г 
собий достаточно. Да и преподават 
ли высококвалифицированные, зі 
ния получим крепкие, —  говори 
механизаторы.

Инженерно-технические работни 
объединения «Сельхозтехника» і  

шли навстречу пожеланиям колхг 
пых механизаторов и дали соглас 
преподавать в школе. Казалось б 
все в порядке. Однако первое занят 
в школе «провалилось». Руководит 
ли же колхоза и специалисты ниче 
так и не предприняли, чтобы занят 
начались. Школа не работает и по с 
день.

Так неорганизованно начался і 
вый учебный год в школе механш 
торского всеобуча колхоза «Путь Л 
нина». Между прочим, в этом хозя 
стве с учебой механизаторов и в щ 
шлом году было неблагополучно, 
толмачевской бригаде, например, ші 
ла прекратила свое существован 
после первого занятия. Как видь 
это не явилось уроком для руковод 
телей колхоза и, прежде всего, рун 
водителя школы всеобуча, заместит 
ля председателя колхоза Н. Я. 3 
донского. Он и в этом году несер 
езно относится к  организации учеі 
и по существу самоустранился от н 
с первых же дней.

—  Неудачно меня избрали рук 
водителем школы, —  говорит он. ■ 
Я скоро уеду в отпуск, и меня 
будет больше месяца.

Плохо также начался новый уче 
ный гол в школе всеобуча в колхо 
имени Шишкова. Правление арте, 
решило организовать учебу во вс 
бригадах. Ответственным назначи. 
председателя колхоза Ф. А. Железн 
ва. Однако решение правления «п 
висло в воздухе»: ни в одной бриг 
де не было проведено ни одного зан 
тия.

Такое же положение сложилось и 
колхозе «Россия». Руководитель шк 
лы накануне учебного года выбыл 
длительную командировку, а о зам 
не его правление колхоза и не под 
мало. Срывается учеба в колхозі 
«Іруженик» и «Искра».

Специалистам управления, рабо 
никам парткома надо на это обо, 
тить внимание. Учеба механлзаторі 
—  дело государственной важности, 
относиться к  ней надо со всей сері

и3»".0. '. !  ѵѵч “ аК ЭТ0 К 3101 в ко™ : имени XXII съезда КПСС этого же ѵі 
равления.

п  ,  И. НЕФЕДОВ.
с. Парабель.
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Выступление
I В. У л ь б р и х т а  I 
I на пленуме ЦК СЕПГ §
□ Б Е Р Л И Н ,  5 д е к а б р я .  (TACC).j 
° Н а  з а к о н ч и в ш е м с я  V I I  п л е н у м е  о 
о Ц К  С Е П Г  с з а к л ю ч и т е л ь н ы м  g 
а с л о в о м  п о  о т ч е т у  П о л и т б ю р о  Ц К  8 
а в ы с т у п и л  п е р в ы й  с е к р е т а р ь  Ц К  g 
g С Е П Г  В . У л ь б р и х т .

В К а с а я с ь  н а ц и о н а л ь н о г о  в о п р о -  g 
пса н е м е ц к о г о  н а р о д а  в  с о в р е м е н - °
□ н ы х  у с л о в и я х ,  В .  У л ь б р и х т  п о д -  
8 ч е р к н у л ,
% п у т ь  д л я  в о с с о е д и н е н и я  Г е р м а -  а
□ н и и ,  к о т о р ы й  п р о х о д и т  ч е р е з  В 
g у с т а н о в л е н и е  н о р м а л ь н ы х  о т н о - а  

а ш е н и й  м е ж д у  о б о и м и  г е р м а н с к и - °  

g м и  г о с у д а р с т в а м и ,  ч е р е з  р а в н о - °  
о п р а в н ы е  п е р е г о в о р ы  м е ж д у  н и -  g 
g м и .  В .  У л ь б р и х т  у к а з а л  н а  onac-g

П Р Е К Р А Т И Т Ь
ШШШШРЕСТУПЛЕНИЯ В /I

П Р А Г А
Секретер и а т 

Всемирной феде
рации профсою
зов выражает 

свою глубокую солидарность со 
Всеафриканской федерацией проф
союзов в связи с недавними собы
тиями в Конго (Леопольдвиль), го
ворится в послании генерального 
секретаря ВФ П Луи Сайяна гене
ральному секретарю Всеафрикан
ской федерации профсоюзов 
Д. Теттеге. Профсоюзные органи
зации всего мира выражают свой 
гневный протест в связи с новым 
иностранным вмешательством во 
внутренние дела Конго. Попытки 
правительства С Ш А  и Бельгии----------------- _ виде

мис
сии» не могут скрыть очевидного 
факта, что речь идет об империа
листической интервенции, направ
ленной против свободы народа 
Конго. В Ф П  глубоко убеждена в 
том, что трудящиеся и народы 
Африки, объединившись в своей 
борьбе, сумеют при поддержке

что и м е е т с я  л и ш ь  оЗш<§ представить интервенцию
так называемой «гуманной

"W g н ы й ,  а н т и н а р о д н ы й  к у р с  Бонка, а своих братьев по борьбе во всем
□ н а п р а в л е н н ы й  н а  у г л у б л е н и е  g 
§ р а с к о л а  Г е р м а н и и  и  п о д г о т о в к у  а  

а н о в ы х  в о е н н ы х  а в а н т ю р  с  uc-g
□ п о л ь з о в а н и е м  я д е р н о г о  о р у ж и я ,g 
о д о с т у п  к  к о т о р о м у  с т р е м я т с я  п о -~

мире нанести поражение проис
кам империалистических агрессо
ров и их лакеев, завоюют полную 
и окончательную независимость на 
всем континенте, добьются успе
хов в борьбе за лучшую жизнь и

о л у ч и т ь  з а п а д н о г е р м а н с к и е  м и л и -1 укрепление всеобщего мира.
а г о р и с т ы .  Д а л е е  В . У л ь б р и х т  о х 
а р а к т е р и з о в а л  з а д а ч и  п а р т и и  ug 
а в с е г о  г о с у д а р с т в е н н о г о  а п п а р а т а g
□ в д е л е  р у к о в о д с т в а  н а р о д н ы м g 
п хоаяйсгво.к р е с п у б л и к и .

g В  з а к л ю ч е н и е  п е р в ы й  с е к р е -  g 
g гарь Ц К  С Е П Г  о с т а н о в и л с я  н а  а 
§ в о п р о с е  о б  е д и н с т в е  м е ж д у н а р о д - а  
g н о г о  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  д в и ж е - а  
g н и я  и  д о л о ж и л  п л е н у м у  о в е т р е - о 
g ч а х  и  б е с е д а х  с ч л е н а м и  П р е з и - а  
g д и у м а  Ц К  К П С С  и  р у к о в о д я щ ій  а 
g м и  д е я т е л я м и  р я д а  д р у г и х  б р а т -о 
g с к и х  п а р т и й  в М о с к в е  во  в р е м я  а 
g п р а з д н о в а н и я  4 7 -й  г о д о в щ и н ы  а 
в  О к т я б р я .  М ы  с ч и т а л и  н е о б х о д и -  □ 
g м ы м ,  з а я в и л  о н ,  в ы с т у п и т ь  вяа 
а  н о р м а л и з а ц и ю  о т н о ш е н и й  и  со - о 
азыв р е д а к ц и о н н о й  к о м и с с и и  д л я  а 
g п о д г о т о в к и  м е ж д у н а р о д н о г о  с о -  а 
а в е щ а н и я  к о м м у н и с т и ч е Ь к и х  и  а 
п р а б о ч и х  п а р т и й ,  с к а з а л  В . У л ъ б -а
□ р и х т .  П о д г о т о в к а  т а к о г о  с о в е щ а -а
а н и я ,  п о д ч е р к н у л  о н ,  д и к т у е т с я  а 
а и н т е р е с а м и  е д и н с т в а  м е ж д у н а - п  
°  р о д н о г о  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  и  а 
а р а б о ч е г о  д в и ж е н и я ,  у к р е п л е н и я  а 
а  с и л  с о ц и а л и з м а  и  б о р ь б ы  п р о - а  
а т и в  и м п е р и а л и с т и ч е с к о й  а г р е с - а  
о с и е н о й  п о л и т и к и .  а
8 8гааоппапаапапппппппааппоапапппапопоо

Отставка Сеньи
РИМ , 7 декабря. (ТАСС). Прези  

дент Италии А н то н и о  Сеньи подал 
вчера вечером в о тста ви у  ввиду пло
хо го  состояния  здоровья. Сеньи 73 
года. В течение последних месяцев  
он был тяж ел о  болен.

Председатель палаты  депутатов  
Б уччарелл и-Д уччи сообщ ил вчера о 
созы ве 16 декабря обеих палат пар
лам ента  для избрания  н ово го  п р е зи 
дента Италии.

Весь мир 
жестоко-КОПЕН Г А Г Е Н ^ нгак называ.

емой «гуманной 
акции» С Ш А  и Бельгии в Конго; 
это — провокация против афри

канского народа; нельзя допу
стить, чтобы монополии и их ма
рионетка Чомбе продолжали свои 
преступления, говорится в заяв
лении проходящего здесь пленума 
Ц К  Компартии Дании. Правитель
ство Дании, которое своим уча
стием в НАТО также несет ответ
ственность за преступления импе
риализма в Конго, должно потре
бовать в ООН прекращения под
держки Чомбе, подчеркивается да
лее в заявлении. Правительство 
должно решительно вмешаться и 
остановить начавшуюся в стране 
вербовку датчан в наемники для 
армии Чомбе.

НЕЮ  ИО РК В Нью И°РКе состоялась демон
страция молодых 

американцев, протестующих про
тив интервенции С Ш А  в Конго. 
«Американские монополии нажи
ваются в Конго», «Никакой под
держки белым наемникам», 
«С Ш А, руки прочь от Африки, 
вон из Конго» —  провозглашали 
плакаты в руках юношей и деву
шек, пикетировавших помещение 
вербовочного пункта американ
ской армии и ВВС.

Трагедия Кон- 
У А Г А Д У Г У  го — это болез- 
--------------------- ценная рана, на

несенная в серд
це Африки; она угрожает подо
рвать единство континента, если 
африканцы все вместе не найдут 
чисто африканское решение этой 
проблемы, заявил президент 
Мавританской Исламской респуб
лики Моктар Ульд Дадда по при

Ф О Р У М  М И Р А  В Б Е Р Л И Н Е
БЕРЛИН, 6 декабря, (ТАСС). Здесь сегодня открылось заседание 

президиума Всемирного Совета Мира. По приглашению президента- 
исполнителя ВСМ профессора Джона Бернала в работе заседания, на
ряду с членами президиума ВСМ, принимают также участие в качест
ве наблюдателей видные деятели всемирного движения борьбы за 
мир. На заседании, которое продлится четыре дня, будут обсуждены 
важные политические проблемы борьбы за мир, а также дана оценка 
современного международного движения.

Новый мост через Д унай  соединил  
Буду и Пеш т в столице В енгрии. Он 
построен взамен некогда взорванного  
ф аш истами моста Эржебет. О ткры т t 
прямой п уть  от п р оспекта  Р акоци  в \ 
одной части город і  к  поднож и ю  горы  
Геллерт в др угой .

На сним ке ; вид на новы й мост и 
п р и м ы ка ю щ е ю  к  нему эстака ду.

(Фото MTU—TAfcC). W -

- .Ш і Ш т

бытии в республику Верхняя Воль-

Президент республики Верхняя 
Вольта Морис Ямеого, касаясь 
конголезской проблемы, сказал; 
«Не может быть в мире искренне
го друга Африки, который не же
лал бы прекращения этой ужасной 
грязной войны».

«Совершая пре- 
Б А Г Д А Д  ступления про- 
------- - - ■■■ тив своего наро

да и действуя
интересах империализма, Чомбе 
стремится сейчас заручиться под
держкой правительств некоторых 
стран для закрепления своих пози
ций». — пишет газета «Багдад 
ньюс». Эта империалистическая 
марионетка прилагает все силы, 
чтобы расколоть освободительные 
силы в Конго. Но история безжа
лостна к  тем, кто выступает против 
интересов своих стран. Долг всех 
народов — разоблачить этого ла
кея империализма и, выступив ~ 
ООН, осудить его действия, 
ляющиеся вопиющим нарушением 
принципов прав человека.

Эфиопская пе-
АД ДИ С -АБЕ БА чать продолжает 

 резко критико
вать агрессивные 

действия империалистических сил 
Конго. Газета «Войс оф Эфио

пия» указывает, что в стэнливиль
ской операции--«колониализм и
неоколониализм объединились с
тем. чтобы сделать попытку снова 
установить свое господство над 
Африкой. Это был акт агрессии, 
оправдания которому найти невоз
можно». Газета заявляет, что Аф
рика находится в опасности, и 
призывает конференцию глав го 
сударств и правительств африкан
ских с і ран найти окончательное 
решенье конголезской проблемы.

(ТАСС).

Д З Й Я

ПОЕТ «ТРЕМБИТА»
В дни, когда приближается ее 

25-летие, Государственная за
служенная хоровая капелла 
УССР «Трембита» (г. Львов) в 
третий раз приехала для встре
чи с томскими слушателями. 
Старым знакомым и желанным 
гостям томичи оказали теплый 
прием.

Программу капелла начинает 
песней украинского компози
тора Верменича (слова Новиц
кого) «Я славлю Партию» с 
энергичной мажорной мелодией, 
завершающейся ярким, торже
ственным аккордом. И, словно 
обратив взор к  прошлому, к 
тем. кто  передал эстафету борь
бы нашему поколению, хор за
певает «Реквием» на слова по
эта демократа 60 — 80-х годов 
И. Пальмина. Взволнованно и

развитием. Очень задушевная 
народная песня «Четыре вола 
пасу я» (разработка для хора 
А . Кос-Анатольского) имела 
большой успех, который с ка
пеллой но праву разделила со
листка Л Онищук. Из широко 
известных песен, которые сло
жил народ Украины на слова 
своего великого Кобзаря Тараса 
Шевченко, мы услышали «Ре
ве та стогне Днипр широкий» и 
«Думы, мои думы». Темпера
ментно и задорно прозвучала 
знаменитая «Сусидко».

В репертуаре русского хоро
вого искусства капелла удачно 
выбрала произведение видного 
советского композитора В. Ш е
балина «Зимняя дорога», проч
но вошедшее в музыкальную 
Пушкиниану. Определенным 
_ творческим испы

танием для кол-
Д и е в н и к  и с к у с с т в  лектива «Тремби-
^  _________ ___________________ ты» явилось и п -

Заявление 
Г. Вильсона

ЛОНДОН, 6 декабря. (ТАСС) 
Премьер-министр Англии Г. Виль
сон заявил в Лондонском аэропорту 
перед вылетом в Вашингтон, что 
его встреча с президентом США 
Л. Джонсоном «будет первой из се
рии совещаний, затрагивающих 

весь западный союз».
Среди вопросов, которые будут 

1 обсуждаться в Вашингтоне, Виль- 
1 сон назвал план создания много

сторонних ядерных сил НАТО.
Он заявил, что «не слышал ни о 

каких предложениях насчет сове
щания на высшем уровне с уча 
стием Востока я  Запада». Однако, 
отметил он, «мы всегда следим за 
тем, не появилась ли какая-нибудь 
возможность сделать шаг вперед 
на пути к  ослаблению напряженно
сти в отношениях между Востоком 
и Западом».

Он сообщил также, что в Ва
шингтоне будет обсуждаться роль 
Англии в деле оказания помощи 
США в Южном Вьетнаме.

Положение 
в Конго

П А Р И Ж , 6 декабря. (ТАСС) 
Продолжается кровопролитное 
сражение на левом берегу реки 
Конго в африканской части Стэн
ливиля. После массированной арт
подготовки и обстрела ракетами с 
американских самолетов «Т-28» 
позиции повстанцев, продолжав
шихся' несколько дней, белым на
емникам и отрядам катангских 
жандармов удалось форсировать 
реку и создать небольшой плац
дарм на левом берегу.

Как явствует из сообщений кор
респондента агентства Франс 
Пресс, повстанческие отряды ока
зывают упорное сопротивление 
леопольдвильским войскам.

В правобережной части города 
продолжается кровавая расправа 
над мирным населением. Банды 
Чомбе сгоняют африканцев пар
тиями, по нескольку тысяч чело
век, на стадион и «подвергают их 
проверке». Озверевшие бандиты 
расстреливают на месте каждого, 
кто покажется им «мятежником». 
Чудовищной экзекуции подверг
лось уже более 50 тысяч человек

По сообщениям иностранных 
корреспондентов, «в тяжелом по
ложении» оказались возглавляе
мые белыми наемниками две удар
ные колонны леопольдвильских 
войск, направленные Чомбе на се
веро-восток страны «освобождать 
заложников». Повсюду их ожида
ют засады повстанцев, которые 
сами остаются неуловимыми. Осо
бенно активно действуют повстан
ческие отряды в районе городов 
Поко, Буниа, а также Паулиса, 
который несколько дней назад был 
отбит у  правительственных войск 
и сейчас удерживается повстанца
ми.

Африканское население восточ
ных и северо-восточных районов 
страны поддерживает бойцов осво
бодительной армии. По свидетель
ству иностранных корреспонден
тов, войска Чомбе повсюду стал
киваются с враждебно настроен
ным населением. «Все африкан
ское население этих районов, — 
говорится в сообщениях из Конго, 
— проникнуто лумумбовским ду
хом,.. духом восстания».

С  С И Н е /Т й Н И А  ѵ А

8.
Сергей Миронович восстанавли-
л томскую боевую дружину, поч

ти распавшуюся по вине меньше
виков; Смирнова — Авессалома еще 

ртом перевели в другой город, 
foe вики раздобыли винтовки и 

карабины. Наладили изготовление 
бомб. Обучали стрелков и бомбоме
тателей. Обучали «десятских» по 
военным уставам. Боевая дружина 
становилась грозной силой. Поли
ция и жандармы вновь трусили пе
ред ней. Струсили и черносотенцы. 
Они вздумали провести манифеста
цию, и в листовках скликали подон
ков на дикие злодеяния. Большеви
ки потребовали отмены манифеста
ции, предупредив в листовке всех, 
что на этот раз погромщики не уце
леют.

Черносотенную манифестацию 
отменили.

Влияние большевиков, вышед
ших из подполья, усиливалось. Ле
нинская идея вооруженного восста
ния нашла отклик и среди тех тру
жеников, которые раньше далеки 
были от политики и которым 
крыла глаза лживость царского ма
нифеста, давшего свободу лишь 
черной сотне. Томичи жертвовали 
деньги на покупку оружия. Но 
меньшевики в партийном комитете 
упорно противились покупке ору
жия. Они хитрили, лгали, увилива
ли от вооруженной борьбы, сры
вали педютовку к  восстанию. Вспо
миная о том, Сергей Миронович 
говорил спустя много лет:

Я прекрасно помню собрания, 
когда мы в количестве пяти— семи 
человек обсуждали вопрос о необ
ходимости немедленного свержения 
царского самодержавия. И вот во 
время обсуждения этого, сугубо 
важного вопроса у нас моменталь
но обнаруживался какой-то разно
бой, и, вместо того, чтобы пойти на 
фабрику, завод, прийти к  рабочим 
и рассказать им о нашей програм
ме действий, мы сейчас же набра
сывались друг на друга, не находя 
общего языка в основных вопросах 
революционной борьбы... Опыт 
1905 года прекрасным образом 
проэкзаменовал нас, доказал всю 
вредность нашего незаконного со
жительства... Мы поняли, что нуж
но провести резкую грань между 
нами и правым крылом нашей пар
тии...

Схватки между большевиками и 
меньшевиками не затихали в Том
ском комитете РСДРП. А  об
щая обстановка в стране ухудша
лась. Восстания и забастовки в 
крупных центрах были сломлены. 
На расправу с революционерами 
правительство бросило военщину.

В 'Ш б й р й  было объявлено вбеИ- 
ное положение. Вдоль железной 
дороги неистовствовали две кара
тельные экспедиции. Их двинули 
туда по приказу царя и его дяди- 
тезки, которого он звал Никола- 
шей. В одном из личных писем 
царь похвалялся:

«Никол аше пришла отличная 
мысль, которую он предложил, — 
из России послан Меллер-Зако-

в №№ 281,ряж е н и е . Начало 
284).

мельский с войсками, жандармами 
и пулеметами в Сибирь до Иркут
ска, а из Харбина Ренненкампф, 
ему навстречу. Обоим поручено вос
становить порядок на станциях и в 
городах, хватать всех бунтовщиков 
и наказывать их, не стесняясь стро
гостью».

Каратели всюду хватали безза
щитных людей, зачастую без всяко
го повода избивали их, калечили. 
Десятки рабочих, профессиональ
ных революционеров были рас
стреляны без суда и следствия. 
Расстреливали в депо, на станцион
ных перронах, у  водокачек. В горо
дах шли повальные аресты.

Некоторое время Сергею Миро
новичу удавалось скрываться. Он 
должен был поехать в Петербург 
и Москву за печатными машинами

Но 30 января 1906 года его аре
стовали: сн попал в засаду на квар
тире у комитетского казначея. Сер
гей Костриков был очень нужен 
партийной организации, и товари
щи в апреле добились освобожде
ния его до суда, под крупный за
лог. Деньги внесли через частное 
лицо.

Сергей Миронович принялся 
устраивать побег семерым партий
цам, остававшимся в тюрьме. Им 
передали пару сапог, в подошвы 
которых заделали дюжину ножовоч
ных пилок.

Арестованные подпилили окон
ную решетку. Дождливой ночью 
они в тюремном дворе приставили 
к  каменной стене плаху, загодя 
спрятанную близ покойницкой. Все 
перемахнули через стену. Там рос 
мелкий березняк, переходивший в 
густолесье, где бежавших ожидали 
Сергей Миронович, Николай Дро- 
бышев и другие партийцы. Но бе
жавшие заблудились, и двоих из 
них жандармы поймали утром. Пя
теро ускользнули от преследовате
лей.

Томские партийные типографии, 
созданные в разгар революции, по
лиция раскрыла. Сергей Миронович 
посоветовал соорудить крупную ти
пографию — подпольную в бук
вальном смысле слова, подземную. 
Партийный комитет купил дом на 
окраинном Апполинарьевском пере
улке. Новым домовладельцем чис
лился городской врач Грацианов, 
сочувствовавший революционному 
движению, а впоследствии скатив
шийся в белогвардейский лагерь и 
ставший членом правительства у 
Колчака. Оформив купчую, Грациа
нов сдал дом в аренду иркутской 
мещанке Газиной.

Под фамилией Газиной скрыва
лась профессиональная революцио
нерка Августа Александровна Куз
нецова. Землячка Кирова, урожен
ка Глазова Вятской губернии, Куз
нецова вынужденно эмигрировала в 
юности. Ее знал Владимир Ильич 
Ленин, ценила Надежда Констан
тиновна Крупская, вместе с кото
рой Августа Кузнецова в эмигра
ции несколько лет занималась 
шифрованием партийной переписки. 
Возвратившись на родину. Кузне
цова была арестована в Киеве, со
слана в Якутию, бежала, скиталась 
и в 1904 году надолго осела в Том
ске.

Шифры, явки, секретные письма, 
фальшивые паспорта, побеги, тай
ная перевозка литературы, неле

гальные типографии были в Томске 
беличьим колесом Кузнецовой, 
всегда вертевшимся в полушаге от 
полицейских, жандармов, сыщиков. 
Но ни полицейским, ни жандар
мам, ни .‘ыщикам не удалось ни 
арестовать ее, ни хотя бы прове
дать, что именно Кузнецову разы
скивали по всей России как Алек
сандру Николаевну Газину да еще 
как некую Ольгу Константиновну, 
бесфамильную подпольщицу. Ольга 
Константиновна — это была ос
новная партийная кличка Кузне
цовой.

Ш колу конспирации прошли у 
нее сотни партийцев, в том числе 
Киров и Валериан Владимирович 
Куйбышев.

Все хлопоты о подземной типо
графии в Апполинарьевском пере
улке взяла па себя Кузнецова. 
Проектировщиками и исполнителя- 

кроме Сергея Мироновича и 
Михаила Попова, были опытный 
подпольщик, слесарь Егор Алек
сеевич Решетов и молодой парти
ец, столяр Герасим Иванович 
Шпилев.

Работали весьма упорно», — 
писал потом в автобиографии Ки
ров. Но, конечно, умолчал, что от 
лопаты у него на руках вздулись 
кровавые волдыри.

Вчетвером вырыли большое, 
глубокое подземелье. Своды укре
пили кирпичными столбами. Сте
ны обшили тесом. Попасть в типо
графию можно было только через 
потайную дверь. Из квартиры спу
скались в погребицу. Вытаскивали 
из стены малоприметный сучок. Со
вали в отверстие хитроумный ключ. 
Вся стенка, поставленная на роли
ки, откатывалась. Прекрасно дей
ствовала вентиляция. Сигнализа
цию тоже придумали отличную. На
верху было несколько крючков, и 
если на любой из них повесить 
пальто или шапку, в подземелье 
дребезжал звонок. Уже поставили 
печатный станок, завезли чугун
ную печь, кое-какую мебель. Ожи
дали шрифт.

И все пошло прахом, несмотря 
на строгие предосторожности.

Связь с внешним миром под
держивал студент Эхиель Моисе
евич Левинский, по прозвищу 
Князь. Приближалась очередная 
волна повальных арестов, и поли
ция с жандармерией, следя почти 
за всеми студентами, взяли на за
метку и Князя. Его главнейшие 
операции по закупке и доставке не
обходимого для типографии поли
ция упустила, но поведение Князя 
сочла подозрительным. К  нему при
ставили троих филеров — Агафо
нова. Гражданкина и Ширганова.

7 июля они незаметно выследили 
Князя, когда он. купив чугунную 
печь, два стола и две табуретки, 
поехал со своими приобретениями 
не домой, а на Апполинарьевский 
переулок. 0

19-июля; поутру, калитку в типо
графский двор распахнули полицей
ские. Обыск. Рыскали всюду. Рыс
кали долго. Рыскали зря.

Хотя ничего не обнаружили, 
арестовали и Кострикова, и Попо
ва, и Шпилева.

Левинского и Решетова, ночевав
шего дома, тоже забрали.

Газину не нашли.
(Окончание следует).(Продоі 
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Книги, посвященные 50-летию Великого Октября
Страницы этой кни

ги будут знакомить чи
тателя со всеми собы
тиями жизни и деятель
ности В. И. Ленина с 
октября 1917 по 1919 
год. Такую биогра
фическую хронику 
Владимира Ильича соз
дает коллектив науч
ных сотрудников Ин
ститута марксизма-ле
нинизма при Ц К  КПСС. 
Ее выпустит издатель
ство политической ли
тературы к  50-летию 
Великой Октябрьской

социалистической рево
люции.

Читатели получат к 
славному юбилею мно
го других изданий. Пре
дусматривается завер
шить выпуск в свет 
всех шести томов Исто
рии Коммунистической 
партии Советского Со
юза, первый из кото
рых вышел в нынешнем 
году. Вторым изданием 
выйдет сборник «В. И 
Ленин о Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции».

Готовятся к  печати

биографии основопо
ложников научного
коммунизма К. Марк
са и Ф. Энгельса. Кол
лективы авторов рабо
тают над сборниками 
«В. И. Ленин — вели
кий теоретик», «Раз
витие революционной 
теории в Программе, 
документах и решени
ях КПСС», «Октябрь
ская революция и ми
ровое освободительное 
движение», «К. Маркс, 
Ф. Энгельс и революци
онная Россия».

Среди намеченных к  
выпуску — книги «Ле
нинская гвардия Ок
тября» (литературные 
портреты большеви
ков — руководителей 
восстания), «Страна 
Октября глазами совре
менников», «Летопись 
великих свершений», 
«Деятельность В. И. 
Ленина в период подго
товки и проведения Ок
тябрьской революции», 
воспоминания о Лени
не.

(ТАСС)'.

ярко исполнители передали ее 
мужественную скорбь.

Ведущее место — и это ес
тественно — в репертуаре 
«Трембиты» занимают произве
дения украинских композиторов. 
Первым из этого цикла сочи
нений запоминаются «Гей, Кар
паты...» (Слова и музыка Гри- 
нлшенз). С каким волнующим 
настроением здесь передается 
неповторимый колорит и дыха
ние гор УкраиныІ Капелла и со
лист С. Кизь исполнили эту 
вещь с впечатляющей экспрес
сией, достигнув ажурной разра
ботки деталей. С таким же ма
стерством была исполнена и 
другая, близкая «Карпатам» по 
колориту песня «Вивчарык» 
(«Пастушок») Е. Козака. По
всеместная популярность этой 
вещи объясняется ее подкупа
ющим обаянием и глубоко на
циональным, народным скла
дом. Сольную партию с проник
новенной теплотою спела 
Л. Журбенко. С озорной ус
мешкой была исполнена песня 
«Коломия — город». Автор тек
ста и музыки А . Кос-Анатоль- 
ский использовал здесь тради
ционные краски. присущие 
«коломийкам» (род частушек, 
бытующих в Закарпатье).

Полюбились слушателям и 
песни, написанные на тексты 
украинских классиков.

Ш ироко в программе пред
ставлено народное песенное 
творчество украинцев. Как фун
даментальное произведение про
звучала «Кобза». Это — не 
мозаичное попурри из песен, а 
хоровая фантазия или пара
фраз с цельным тематическим

полнение русской 
народной песни «Колокольчик». 
Дагно полюбившаяся в известной 
обработке А. Свешникова, эта 
полная щемящей задушевности 
песня в исполнении украинцев 
привлекла тонким переплетени
ем сольной партии (исполни
тель — С. Малиновский) с 
ажурным аккомпанирующим 
орнаментом.

Из произведений зарубежных 
авторов слушатели с интере
сом встретили впервые испол
нявшееся в Томске сочинение 
итальянского композитора Луц- 
ци «Аве Мария» (солистка 
Л. Онищенко). Исполнению 
«Грез» Шумана, на наш взгляд, 
несколько не хватало прозрач
ности и эмоционального трепе
та. Высокое вокальное мастер
ство показала капелла при ис
полнении миниатюрного вирту
озного хора швейцарцев из опе
ры Россини «Вильгельм Телль».

Всей программой дирижиро
вал И. Лупол. Он показал себя 
умелым интерпретатором слож
ных произведений различных 
жанров хорового акапельного 
искусства. Обладая выразитель
ным жестом, дирижер чутко до
носит до исполнителей свой за
мысел; достигается прочный 
контакт хора с аудиторией.

Хочется сделать и упрек. 
«Трембита» располагает обшир
ным репертуаром. Однако про
грамма, составленная для гаст
ролей, грешит некоторой жан
ровой односторонностью, в ней 
преобладают произведения ми
норно-элегического склада.

«Трембиту» томичи полюби
ли ка к  интересный, самобытный 
творческий коллектив.

В. ЦЕЙТЛИН.

Обзор писем 
ж ивотноводов

Трудная пора сейчас у  животно
водов колхозов и совхозов обла
сти. Зимой у доярки работы приба
вляется втрое больше, чем летом, 
а отдача — надои молока от коров 
— значительно меньше. Недаром 
говорится, что зима экзамен 
для работников животноводства. И 
многие этот экзамен выдержива
ют на отлично. Работники молоч- 
нотоварной фермы деревни Брест- 
ной колхоза им. X X II съезда КПСС 
Шегарского управления еще в ок
тябре обратились ко всем животно
водам области с призывом бороть
ся за «большое» молоко и зимой. 
Сейчас ерестнинцы личным при
мером показывают, что трудности 
стойлового содержания скота не 
страшны тем. кто добросовестно 
относится к своим обязанностям, 
работает в полную меру своих сил. 
Ерестнинцам дорога честь живот
новодов, честь инициаторов сорев
нования. Коллектив этой фермы 
сейчас занимает первенство среди 
коллективов ферм управления.

«Нашему коллективу присвоено 
почетное звание коллектива ком 
мунистического труда, — пишет і 
редакцию лучшая доярка этой 
фермы М. Сайчук. — Мы доро
жим этим званием и стараемся 
оправдать его своим трудом. За 
11 месяцев этого года мы надоили 
в среднем от коровы по ферме 
больше 2.700 килограммов. Это 
лучший результат в управлении. 
Зимовка скота идет хорошо, кор
мов вдоволь. Работаем дружно, 
весело —- оттого и дело спорит
ся».

Мария Емельяновна Сайчук

Справедливые претензии
_______ ____ _ а . . , ,™ .  . „ „ « „ „ „ „ „ п т  акзамен требовательный, не постесняются Не удивительно, чтосейчас возглавляет соревнование 

шегарских доярок. От каждой ко
ровы она уже надоила более 3 ты
сяч килограммов молока, в сутки 
от коровы получает по 8 килограм
мов. Она заверяет, что первенства 
своего не уступит.

«В этом году, — заканчивает 
она свое письмо, — в моей жизни 
произошло большое событие 
меня приняли в партию. Так что 
работать плохо теперь мне никак 
нельзя».

А  Мария Яковлевна Венгуро, 
доярка этой же фермы, добавляет 
к  этому; «Весь наш коллектив 
стремится не только выполнить, 
но и перевыполнить принятое обя
зательство. Условия для этого хо
рошие, знай не ленись, рабо
тай».

В теплых сухих помещениях зи
мует общественный скот колхоза 
«Сибирь» Бакчарского управле
ния. Руководители и специалисты 
колхоза заранее позаботились и о 
кормах для коров. Суточный ра
цион животных разнообразен и 
питателен. На ферму часто приез
жают специалисты, они советуют 
дояркам, как зимой добиваться 
«большого» молока, охотно выпол
няют просьбы животноводов. «Вот 
поэтому у нас, доярок, хорошее 
настроение. — пишет тов. Криву- 
шова. — И мы все обязались вы
полнить свое годовое обязательст
во по надою молока — получить 
от каждой коровы по 2.100 кило
граммов в первой декаде де
кабря. Стыдно работать плохъ 
когда созданы псе условия».

Свое личное обязательство тов 
Крирушова уже перевыполнила.

Отлично выдерживают экзамен 
и работники животноводства Цы- 
гановской фермы колхоза «Сиби
ряк» Зырянского управления. Об 
этом нам сообщает доярка этого 
колхоза 3. М. Сонина. Цыганов- 
ские доярки— сплоченный коллек
тив, руководит им опытный и вни
мательный животновод Иван Гри
горьевич Егоров. На ферме всегда 
вдоволь кормов, в достатке воды. 
Ферма выполняет свои обязатель
ства по надоям молока.

Колхоз «Северное сияние» Бак
чарского управления досрочно вы
полнил годовой план продажи го
сударству молока. Многие доярки 
уже выполнили личные обяза
тельства по надою молока от зак
репленных коров. Коллектив фер
мы, поддерживая почин ерестнин- 
цев, обязался за зиму от каждой 
коровы получить не менее 1.600 
килограммов молока. Это большое 
обязательство. Но, как заверяет до
ярка этого колхоза тов. Веремьева, 
оно вполне выполнимо. И добав
ляет: «Надо только, чтобы руково
дители колхоза побольше обраща
ли внимания на животноводство». 
А  претензии у животноводов к  
правлению артели вполне обосно
ванные: на ферме большая скучен
ность животных, часты перебои в 
доставке кормив, грубые корма 
приходится давать в неприготов
ленном виде, все еще нет в рацио
не для животных хвои.

Шестая бригада колхоза имени 
Калинина Зырянского управления 
— самая дальняя от центральной 
усадьбы колхоза Не очень-то. вид-, 
но, любят бывать здесь руководи
тели хозяйства. Доярки — народ

требовательный, не постесняются 
глаза высказать все, что мешает 

им нормально работать. А  недо
статков здесь, как пишет доярка 
этой фермы М. Сысой, достаточ
но: нарушается рацион из-за не 
своевременной подвозки кормов 
итоги соревнования подводятся не 
регулярно, не выполняются приня 
тые правлением меры о матери 
альном поощрении победителей 
Все это снижает трудовую актив
ность работников фермы, хотя кол
лектив здесь добросовестный. Вот 
доказательство этому: ферма до
срочно выполнила годовой план 
надоя молока в целом от дойного 
гурта.

Совсем плохо приходится жи
вотноводам колхоза «Заветы Ле
нина» Шегарского управления. Зи
мовка скота в этом хозяйстве про
ходит в очень трудных условиях. 
Вот что пишет в редакцию доярка 
этого колхоза Людмила Павловна 
Корнеева, депутат сельского Сове
та: «Помещения по существу к зи
ме не готовы, полы в ямах, кор
мушки дырявые настолько, что 
невозможно в них засыпать кон
центраты. Коровы болеют, поэтому 
трудно добиться от них высоких 
надоев молока. В таких условиях 
не каждый согласится работать — 
вот и разбегаются доярки. Ну а 
тем, которые остаются, приходит
ся вдвое труднее, потому что «бес
приютных» коров делят между 
оставшимися доярками. И нагруз 
ка на каждого животновода увели 
чивается».

Не удивительно, что это хозяй
ство в соревновании колхозов по 
производству молока значительно 
отстает от других колхозов.

Такие же недостатки и в колхо
зе имени Ленина Зырянского уп
равления. Впрочем, по заверению 
доярки этого колхоза тов. Чевтай- 
киной, даже самые отличные поме
щения и великолепные корма не 
дадут повышения надоев молока. 
Дело в том, что в хозяйстве мед
ленно обновляется дойный гурт. 
Многим коровам пора «на пенсию» 
по возрасту. Они настолько стары, 
что неспособны давать молоко. 
«Проку от них никакого, только 
время теряем да корм тратим. Вот 
почему надои молока у нас с каж
дым днем падают», — пишет в за
ключение тов. Чевтайкина.

Зимовка скота по-существу еще 
в самом начале. Животноводы от
стающих хозяйств предъявляют 
настойчивые требования к руково
дителям колхозов — в ближайшее 
время принять меры по улучше
нию зимнего содержания дойных 
гуртов. Эти требования законны. 
Мы надеемся, что руководители 
колхозов имени Ленина и имени 
Калинина .Зырянского управления, 
колхоза «Северное сияние» Бак
чарского управления, колхоза «За
веты Ленина» Ш егарского управ
ления и других хозяйств, где еще 
есть недостатки в содержании 
скота, прислушаются к нуждам 
животноводов и дадут редакции 
обстоятельный ответ о том, какие 

, приняты меры по улучшению зи
мовки дойных гуртов.
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Радио приходит 
в с е л о

Коллектив строительно-мон
тажного управления облсвязи 
закончил строительство радио
фидера на 8-километровой ли
нии Малиновка— Первомайка 
Томского района.

Работники мастерского уча
стка, руководимого Антоном 
Яковлевичем Геро, принесли 
большую радость Жителями Пер 
вомайки: они могут теперь слы
шать голос Москвы. Особенно 
хорошо потрудилась на сооруже
нии фидера бригада радиомон
теров, возглавляемая Николаем 
Пановым.

Сейчас эта бригада строит 
радиофидер на линии Асино — 
Новиково.

В. МОРОЗОВ

В отделении Союза 
художников

Томские художники обсудили 
передовую статью газеты «Прав
да» «Высокий долг художника». 
На собрании выступили худож
ники тт. Горбатенко. Панов, 
Залозный, Попов, Ламанов, Хо
менко, Зуев и другие. Обсуж
дая статью, которая поднимает 
очень важные вопросы творче
ства. выступавшие оценивали 
свою работу, вносили предложе
ния. направленные на то, чтобы 
поднять творческую активность 
и профессиональное мастерство 
томских художников. Решено во
зобновить творческие «четвер
ги», на которых будут ставиться 
творческие отчеты художников, 
устраиваться просмотр и обсуж
дение работ.

Экономические знания— 
руководителям колхозов 

и с о в х о з о в
По решению совета Парабель- 

екого производственного управ
ления в ноябре начала свою ра
боту постоянно действующая 
школа для руководителей колхо
зов и совхозов. Слушатели шко
лы прослушают лекции по пла
нированию хозяйственной и фи
нансовой деятельности, изучат 
вопросы снижения себестоимости 
продукции, внедрения хозрасче
та в колхозах.

М. ИВАНОВ.

Инструкция и ж ивой человек
Пожилой мужчина с дрожью в го

лосе говорил миловидной кассирше 
аэропорта:

— Поймите же, у меня сестра тя
жело больна. Если сегодня не улечу, 
возможно, не застану ее в живых.

— Не упрашивайте, ничего не мо
гу сделать.

—  Если не верите на слово, вот, 
пожалуйста, прочтите телеграмму,— 
не унимался пассажир.

— Поймите же, гражданин, 
струкция мне не позволяет отпра
вить вас вне очереди.

—  Как же мне быть? —■ вздохнул 
человек.

— Не знаю. Вот если бы у вас 
был ребенок, тогда другое дело...

Но у пассажира ребенка не оказа
лось. Пришлось бы ему ждать неиз
вестно сколько, если бы...

Когда отчаявшийся пассажир ото
шел от кассового окошечка, к нему 
тотчас же подошел мужчина.

—  Простите, я слышал ваш раз
говор с кассиром Как я понял, у вас 
горе. Вот вам мой билет, летите, а я 
подожду. Хотя и у меня в Новосибир
ске срочные дела, ну ничего, успею.

Сколько признательности можно 
было прочесть в глазах пассажира! 1

Кассира формально ни в чем не уп
рекнешь. Ведь в инструкции по пере
возке пассажиров нет такого пункта, 
который бы разрешал человеку, ле
тящему к больному родственнику, 
пользоваться правом вылета вне 
очереди. Но, помимо инструкции. 
ест{. еще человеческая чуткость и 
совесть. Их на этот раз у кассира не 
оказалось.

Еще пример. До конца рабочего 
дня оставалось 25 минут. В комнату 
междугородной телефонной станции 
не просто вошла, а ворвалась женщи
на.

— Миленькая моя, —  с ходу на
чала посетительница, —  закажите 
Новосибирск. — Она назвала номер 
телефона. — Через час муж уезжает 
в Ленинград, а паспорт закрыт в 
столе, ключ от него я спрятала, муж 
не знает, где.

— Сделайте заказ и ждите, — по
следовал хладнокровный ответ.

— А как скоро вы меня соедините 
с Новосибирском?

Телефонистка перелистала заказы.
—  Примерно через полтора— два 

часа.
—  Но тогда уж будет поздно. Нель

зя ли пораньше?

За честь заводской марки
В  5 -м  ц е х е  за е п д а  « С и б з л е к ,  у о м о т о р з  в с р е д и н е  н о я б р я  
ія » , в к о т о р о й  р а с с к а з ы в а л о с ь , ....... ^ п о я в и л а с ь  « м о л -

м а с т р п п  И  Р  Г л у , ~ *“ «•"> ч т о  у ч а с т о к  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  т р и д а
м а с т е р а  а .  ь .  С о к о л о в о й , н е с м о т р я  н а  а в а р и ю , .......  ѵ а
т о ч н ы м  з а д а н и е м . • у с п е ш н о  с п р а в и л с я  с  с у -

Лаборатория вуза— 
производство

д о л ж н о  ос  Р ° и  " Г ° п и т ° ч '< '* Ь  к о н в е й е р .  К о в а л о с ь ,  ч т о  все
ш в л и в  т о ^ н о о п ° виГЬСЯ Н г  р о м а н и с т и ч е с к о е  о т р у д а  в ы -Г * -  р у д н о г о  п о л о ж е н и я  С р о ч н о  б ы л и  з а в е з е н ы  в а н н ы , к о т о р ы е

з а с іч и е  п п І і е Т ч  У о п и т ? ч н ы *  н а п о л н и л и  н у ж н ы м  р а с т в о р о м ,  и ,
з а с у ч и в  р у к а в а ,  ч е т ы р н а д ц а т ь  ж е н щ и н  в з я л и с ь  за  де л о .

р іс т е о о о м  “Г Г  ГР!'я "°  , !Я Т Ь  * а ж д ы й  с т а ™ Р  *  о п у с т и т ь  в в а н н у  с
ж е н н о  r n ’v d n l j  ТЬ е г ° п  •  с у ш и л ь н у ю  п е ч ь . Н а п р я -
с т и п а л і  и . л  " Р ^ й т ч и ц ы  П р о с у ш е н н ы е  с т а т о р ъ , н е п р е р ы в н о  п о -  
І и  Т а *  “ а. сб оР ’! 1  П  м н о г и е  р а б о ч и е  з а в о д а , ц е л а  д а ж е  н е  п о д о з р е в а 
л и  к а к о й  б о л ь ш о й  ц е н о й  д а в а л с я  с к р о м н ы м  т р у ж е н и ц а м  к а ж д ы й  с т а 
т о р . к  к о н ц у  с у т о к  ц е х  №  1  п о л у ч и л  и з  п р о п и т к и  1 4 7 4  с т а т о р а .

М н о г о  х о р о ш и х  де л  н а  с ч е т у  у  з т о з о  н е б о л ь ш о г о ,  н о  д р у ж н о г о  к о л л е к 
т и в а . и  ч и с л е  п е р в ы х  о н  в к л ю ч и л с я  в  с о р е в н о в а н и е  з а  ч е с т ь  з а в о д с к о й  
м а р к и ,  и  с е й ч а с  и в  м е с я ц а  в  м е с я ц  у ч а с т о к  м а с т е р а - к о м м у н и с т а  Н  Е  С о 
к о л о в о й  з а н и м а е т  п е р в о е  м е с т о . П о  и т о г а м  н о я б р я  о н  т а к ж е  и д е т  п е р е -  
о о в ы м  п о  с д а ч е  п р о д у к ц и и  с  п е р в о го  п р е д ъ я в л е н и я .

~  Н а и і  к о л л е к т и в  о б я з а л с я  р а б о т а т ь  т а к ,  ч т о б ы  п о  н а ш е й  в и н е  не  
б ы л о  п р о с т о е в  в д р у г и х  ц е х а х ,  —  г о в о р и т  м а с т е р  — С  т е х  п о р  м ы  н и  
р а з у  н е  н а р у ш а л и  д а н н о е  с л о в о . В ы п о л н я т ь  и  п е р е в ы п о л н я т ь  с м е н н ы е  
з а д а н и я  с т а л о  н о р м о й  п р о и з в о д с т в е н н о й  ж и з н и  к а ж д о й  б р и г а д ы . П р а 
в и л ь н а я  р а с с т а н о в к а  с и л , в з а и м о в ы р у ч к а  п о з в о л я ю т  п о с т о я н н о  п о д д е р 
ж и в а т ь  н у ж н ы й  р и т м  в р а б о т е .

З а  в е сь  го д  у  н а с  н е  б ы л о  н и  о д н о г о  п р о г у л а ,  к а ж д ы й  и з  н а с  с л е д и т  
з а  с о с т о я н и е м  с в о е го  р а б о ч е г о  м е с т а  и  с о д е р ж и т  е го  в ч и с т о т е  и  п о р  я д .  
ке .

Х о р о ш е й  о п о р о й  м а с т е р у  я в л я ю т с я  б р и г а д и р ы  А .  С. К а р т а ш о в а ,  А . С. 
В о п и л о в а ,  Е . С . П а в л о в а , А .  М . М а р т ы н о в а ,  Ф .  И . Р е г н в р ,  Н . И . В а с и ч к и 

н а . О н и  у м е л о  о р г а н и з у ю т  т р у д ,  са 
м и  п о к а з ы в а ю т  п р и м е р  в о  в с е м .

С е й ч а с  к о л л е к т и в  у ч а с т к а  б о р е т 
с я  з а  т о , ч т о б ы  д о с р о ч н о  в ы п о л н и т ъ  
г о д о в о й  п л а н .

Е. ПОНОМ АРЕНКО.

— Заказывайте по срочному.
Женщина "пересчитала деньги. Для

оплаты заказа по срочному тарифу 
их ей не хватило. Идти домой было 
очень далеко.

—  У меня не хватает денег.
— Тогда ждите.
На второй день у пристани мы 

случайно встретились с этой женщи
ной. Я поинтересовался, удались ли 
переговоры с мужем.

—  С Новосибирском меня соедини
ли тогда, когда муж уже уехал на 
вокзал,'без паспорта, — ответила 
она. — Придется посылать почтой.

При желании, конечно, можно бы
ло устроить женщине переговоры. Это 
много времени не заняло бы. Как и в 
первом случае, здесь преградой ока
залась инструкция.

Порой дело доходит до смешного. 
Передо мной жалоба гражданина 

Барышева. Суть ее в том, что 28 мая 
1963 года он застраховал свою жизнь 
от несчастного случая. В этот же 
день^ страховым агентом тов. Конда
ковой от тов. Барышева были полу
чены деньги. И случилось так, что 
на второй день с Барышевым произо
шел несчастный случай. Оформили 
документы на выплату страховой 
суммы, послали их в управление Гос
страха. Вскоре из Томска пришел от
вет: ввиду того, что деньги агентом 
были сданы в банк 4 июня, страхо
вая сумма не может быть выплачена. 
Почему?

— Так записано в инструкции, — 
сказали нам в страховой инспекции 
Каргаска.

Но при чем же здесь застрахован
ный, если не ро его вине деньги не 
были вовремя перечислены в банк? 
Не захотели разобраться по сущест
ву в с жалобой Барышева и в област
ной прокуратуре. Здесь поверили на

Н овостройка 
в Бакчаре

Два с половиной месяца назад 
в Бакчарском комбинате быто
вого обслуживания был заложен 
фундамент сапоговаляльного це
ха. Его годовая производитель
ность — десять тысяч пар вале
нок. Цех строится хозяйствен
ным способом. На новостройке 
закончена уже каменная кладка, 
началось устройство перекры
тий. Дружно работают все стро
ители. Но особенно хочется от
метить бригады каменщиков 
А. Хорохордина. И. Митяева. 
140— 150 процентов — такова 
выработка этих бригад.

Строители пересмотрели сро
ки сдачи цеха. Вместо сентября 
будущего года он будет сдан в 
мае.

Э. ТУЙС УЗЯ Н, 
______техник строитель.

слово работникам управления Гос
страха и отписались.

Мы рассказали об этих случаях не 
для того, чтобы дать повод к нару
шению инструкций. Отнюдь нет. Ин
струкции нужны, без них не обой
дешься, и выполнять их надо. Дело 
совсем в другом. В инструкции на 
все случаи жизни правил не напи
шешь, и человек, соприкасающийся с 
инструкциями, должен руководство
ваться не только буквой правил, но и 
тем, что ему подсказывает совесть 
гражданина.

Жизнь не стоит на месте. Должны 
изменяться и инструкции. Но еще 
часто приходится встречаться с ин
струкциями и правилами, утвержден
ными 20— 25 лет назад. Особенно 
много таких инструкций встречается 
в торговле. Скажем, получил орс лес
промхоза контейнеры с товарами. 
При вскрытии их оказалась недо
стача или пересортица. По инструк
ции руководители орса не имеют 
права составлять акт без представи
теля поставщика. Хорошо, если недо
стача окажется в одном контейнере и 
приедет один представитель, а если 
окажется, что не хватает товаров в 
20 контейнерах, причем от разных 
поставщиков? Значит, по инструк
ции нужно вызвать столько же 
представителей? Ведь глупо.

— Ничего не сделаешь, инструк
ция! —  разводят руками торговые 
работники.

За каждой инструкцией, как бы 
она строга ни была, стоят живые лю
ди. Руководствоваться инструкциями 
и выполнять их нужно не механиче
ски.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

...Когда вы, морщась от головной боли, торопливо глотаете 
таблетку и запиваете ее водой, вы вряд ли думаете о тех, кто из
готовил для вас лекарство. А  ведь прежде, чем попасть на пол
ки аптеки, каждый препарат проходит через не одну пару забот
ливых рук...

...Пятнадцать лет трудится на Томском химфармзаводе Анас
тасия Михайловна Губина, лучшая машинистка таблетного цеха. 
Анастасия Михайловна не только систематически перевыпол
няет сменные задания — к  этому на заводе давно привыкли. С 
ее машины идет продукция только отличного качества. Два года 
назад передовой производственнице было присвоено звание 
ударника коммунистического труда. А  сейчас Анастасия Михай
ловна представлена к  награждению значком «Отличник социа
листического соревнования РСФСР».

Пресс-автомат — высокопроизводительная машина, дающая 
до 400 тонн таблеток за шестичасовую смену. Внимательно кон 
тролируют А. М Губина (справа) со своей ученицей Татьяной 
Климовой качество готовой продукции.

Вспомните о них, когда вам придется взять в руки маленький 
диск таблетки .. Фото Н. Ишкова.

Из года в год увеличивается ко
личество перерабатываемой дре
весины, внедряются высокопроиз
водительные станки, появляются 
новые материалы, такие, как 
прессованная древесина, склеен
ные древесностружечные плиты, 
фиброцементные плиты, которые 
значительно интенсивнее затупля
ют режущий инструмент, чем про
стая древесина. Все это требует 
высококачественного инструмента 
для деревообрабатывающей про
мышленности.

Кафедра металловедения, обору
дования и технологии термической 
обработки металлов Томского поли
технического института в содру
жестве с работниками комбината 
«Томлес» в настоящее время ра
ботает над повышением стойкости 
ряда деревообрабатывающих ин
струментов. Сейчас, чтобы зато
чить дисковые пилы большого диа
метра (от 1.000— 1.200 мм), их 
нужно снять со станка. А не луч
ше ль применить дисковые пилы 
со сменными режущими зубьями? 
Ведь для того, чтобы заточить та
кую пилу, требуется только снять 
затупившиеся режущие зубья и 
установить сменные.

На нашей кафедре изготовлена 
многоместная металлическая фор
ма, в которой отливаются такие 
режущие зубья. После отливки 
они не требуют никакой допол
нительной механической обработ
ки.

ет стойкости ножей, изготовлен
ных из дорогих и дефицитных ле
гированных сталей.

Известно, что ультразвуковые 
колебания являются весьма эф
фективным фактором воздействия 
на вещество. Поэтому в последнее 
время ультразвук находит все 
более широкое применение в раз-

Пилы... со сменными 
зубьями

Внедрение пил с такими зубья
ми позволит значительно повысить 
производительность труда. Произ
водство литого инструмента дает 
возможность в 2— 2,5 раза умень
шить расход металла, в 2— 3 раза 
снизить затраты труда на меха
ническую обработку и в 2— 2,5 
раза снизить себестоимость инст
румента.

Кроме этого, на кафедре разра
батывается методика упрочения 
режущих поверхностей инструмен
та путем применения химико-тер
мической обработки. Стойкость 
круглых фасонных резцов каран
дашного производства может быть, 
например, увеличена за счет об
работки ножа в расплавленных 
цианистых солях. Эти резцы мы 
подвергли такой обработке. Полу
ченный при этом поверхностный 
слой металла очень тверд и хоро
шо противостоит истиранию.

На предприятиях комбината 
«Томлес» прошли испытания плос
кие строгальные ножи, изготов
ленные из малоуглеродистой ста
ли и подвергнутые последующей 
цементации. Они показали, что 
стойкость этих ножей не уступа-

личных отраслях науки и техни
ки.

Проведенные опыты у нас на 
кафедре по озвучиванию расплав
ленного металла в процессе его 
кристаллизации показали, что оз
вученные отливки по своей струк
туре и механическим свойствам 
превосходят обычные (неозвучен
ные) отлиэки. При этом умень
шается величина усадочной рако

вины металл отливки получается 
более плотным, уменьшается раз
мер зерна, структура становится 
более однородной.

Если провести закалку детали r 
озвученной среде или же саму де
таль в процессе закалки подверг
нуть воздействию ультразвука, то 
твердость ее повышается.

Внедрение результатов научных 
исследований на предприятиях Си
бири позволит повысить произво
дительность труда, заменить доро
гостоящие стали, идущие на изго
товление инструмента, менре пен
ными. сократить затраты произ
водства.

Г. СИМОНОВ, 
аспирант Томсного политех
нического института.

V
На снимке: аспирант Геннадий 

Григорьевич Кревский и лаборант 
Павел Иванович Бельдягин в ла
боратории токов высокой частоты 
ведут плавку стали.

Фото Ф. Хитриневича. і

В УНИВЕРСИТЕТАХ КУЛЬТУРЫ
Третий год работают 

университеты культуры 
в рабочем поселке Кар- 
гаске и селе Новый Ва- 
сюган. В университете 
культуры Каргаска за
нятия ведутся в трех 
секциях: педагогиче
ской. медицинской и 
атеистической.

Преподаватель сред
ней школы тов. Межова 
прочитала лекцию «Их 
имена должна знать мо
лодежь» — о героях- 
комсомольцах.

Интересно прошло 
занятие в медицинской 
секции. Во время лек
ций «В твойх'ф уках — 
жизнь» врачи В. Г. 
Борзов. М. Д. Вродова 
использовали плакаты, 
демонстрировали мик
ропрепараты. подробно 
рассказали о развитии 
здравоохранения в Кар- 
гасокском районе. Пре
подаватель химии сред
ней школы А. И. Анд
рейчук прочел лекцию 
«Химия и религия». 
Члены химического 
кружка демонстрирова
ли опыты.

Для слушателей уни
верситета культуры се
ла Новый Васюган про
читаны лекции на темы 
«Красота вокруг нас». 
«Жизнь — подвиг» и 
«О скульптуре». Гото
вятся лекции «Музыка 
первой половины X IX  
века». «Космос и рели
гия».

К чтению лекций 
привлечены учителя 
Ново-Васюганской сред

ней школы Э. Д. Евсе
ева, В. П. Киселев, 
Э. Г. Шайблер.

Е. ГОРДУЗО, 
инструктор идеоло
гического отдела 
Каргасокского парт
кома.

V
Среди слушателей 

Малиновского универ
ситета культуры — ра
бочие, служащие, домо
хозяйки, учащиеся-стар
шеклассники, учителя. 
Два раза в месяц в 
сельском клубе лекто
ры рассказывают слу
шателям о новейших 
достижениях науки и 
техники, произведениях 
литературы и искусст
ва. важнейших событи
ях международной жиз
ни.

Преподаватель Мали
новской школы Е. П. 
Фалалеева прочитала 
лекцию на тему «Мо
ральный кодекс строи
теля коммунизма». Ра
ботники библиотеки 
подготовили выставку 
книг по этой теме, бы
ли подобраны специ
альные фильмы, кото
рые1 демонстрировали 
для слушателей уни
верситета.

Интересно прошла 
лекция на тему «Про
исхождение религии и 
ее реакционная сущ
ность». которую прочи
тал преподаватель 
П. Ф. Грищенко.

Недавно состоялось 
очередное занятие на 
тему «Образ В. И. Ле
нина в советской худо
жественной литерату
ре». Провела его учи
тельница восьмилетней 
школы Е. А. Былина.

Лекция сопровожда
лась чтением стихов со
ветских поэтов, отрыв
ков из произведений 
М. Горького. А. Тол
стого. Сельская библио
тека подготовила к за
нятию выставку книг. 
Был продемонстриро
ван фильм «Знамя пар
тии» и поставлен кон
церт художественной 
самодеятельности.

На занятии присутст
вовало 180 человек.

А. Ш И ЯН О В, 
ректор Малинов
ского народного уни
верситета культуры 
Томского района.

■ . ѵ , іН ‘

Еще один универси
тет открыт для препо
давателей, мастеров 
производственного обу
чения и других педаго
гических работников 
профессионально - тех
нического образования. 
В университете будут 
учиться 75 человек. За 
период обучения (2 го
да) слушатели получат 
идейно - теоретические 
знания по пробле

мам строительства ком
мунизма (по плану се
ти политического про
свещения) и педагогиче
ские знания.

По учебному %плану 
на изучение проблем 
строительства комму
низма отведено 50 ча
сов, на педагогику — 
70. психологию — 40, 
историю педагогики — 
20 часов.

Лекции по педагоги
ке в университете бу
дут читать научные ра
ботники кафедр педа
гогики педагогического 
института и универси
тета, по проблемам 
строительства комму
низма — научные ра
ботники кафедр соци
ально - экономических 
дисциплин ряда вузов 
Томска.

Первое занятие со
стоялось в актовом за
ле профессионально- 
технического училища 
№  5 и вызвало живой 
интерес слушателей.

А . БЕЛ И КО В А, 
заведующая учебно
методическим каби
нетом.

ПОГО ДА

По сообщению Томского гидрометеорологи
ческого бюро. 8 декабря по Томской ««области 
ожидается малооблачная погода, без осадков, 
ветер северный. 3 — 7 метров в секунду, тем
пература 27— 32 градуса мороза.

9 — 10 декабря по Томской области ожидает
ся малооблачная погода, преимущественно 
без осадков, ветер 3 — 7 метров в секѵнду, 
температура ночью 35 — 40, днем’ — 23 — 28 
градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

обслу-

ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

8 и 9 д е к а б р я — прем ьера
«Тайга».

Н ачало спектаклей  в 19 час. 30 
мкн.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Милое семейст
во» — Ѳ. 10-55. 12 50. 14 45. 16 40, 
18 35, 20 30, 22-25 
М алый зал — «Чудо отца Мала- 
хиаса» — 10, 12. 14. 16. 18, 20. 22 
Зал н и н о х р о н и ки  — «Мемориал  
братьев Знам енских» , «Это вам, 
р ом антики» , «Т йны  минувш его», 
«Высота зовет», «На р еке  Лене 
неф тяной» — Ю. 11-10, 12-20
13-30 14 40, 15-50, 17. 18-10, 19-20 
20 3С. 21-40.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — «Милое семейст
во» — 9. 10 55. 12 50. 14 45. 16 40 
1R-35, 20 30. 22 25.
Зелены '* зал — «Милое сем ейст
во» — 10 25 12 20. 14-15, 16 10.
18-05, 20. 21 55.
Для детей — «Д руж ок»  — 9 30
10-50.

имени И. ЧЕРНЫ Х
Больш ой зал — «Милое семейст
во» — 9 40. 11-30. 13-20. 15-10, 17. 
18-50. 20-40. 22 30.

М алый зал — «Чудо отца Мала-
хиаса» — 9-20. 12-55. 18-30. 18-25. 
20-20, 22-15. Дети до 16 лет не до
пускаю тся.
Для детей — «Барабаны  судьбы»

«ПИОНЕР»
«Армия Т р ясо гузки »  — 9-30. 11-15. 
13 16-40. «М ертвые душ и» — 
14-15. «Лицом к  л и ц у *  — 18-25.

ДО М ° КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «И*дит» нас на рассвете» —

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В
— «А рм ия Т р я со гузки »  — 16 18
20 . 22 .

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 
ВТОРНИК, 8 декабря

12.30. К инорассказ «Домой» 18.30. 
Для воинов Советской Армии. 19.30. 
Сибирская кинохроника. 19.40. Экран  
— пионерам и ш ко л ь н и ка м . В 
программе: ТелеКЮТ (секция радио); 
«Какой кален дарь  лучш е»; «Песни
пионерские». 
«Дети солнца»

21.00. Ф ильм -спектакль 
вторая  серия.

Областному управлению Госстра
ха требуются ревизор и инспектор.

Обращаться: г. Томск. ѵлица 
Крылова, 9, телефон 33-79. ‘ 2 — 1

ВН И М А Н И Ю  Н А СЕ ЛЕ НИЯ ГОРОДА ТО М С КА 
И П Р И Л Е Г А Ю Щ И Х  РАЙОНОВ!

Томская картонажная фабрика управления бытового 
живания населения

П Р И Н И М А Е Т З А К А З Ы
от граждан и организаций

М ЕБЕЛ ЬН Ы Й  ЦЕХ Ф А Б Р И К И  изготавливает по индиви
дуальным заказам высококачественную мебель: серванты,
трельяжи, трюмо, столы разные, шкафы книжные и другие из
делия домашнего обихода Выпускаемые мебельным цехом из
делия выгодно отличаются высококачественной отделкой, доро
гими породами дерева и полировкой. Цены на изготовленную 
мебель по заказам утверждены на уровне розничных прейску
рантных. Здесь же производится ремонт мягкой и жесткой ме
бели. Доставка готовой мебели и для ремонта обеспечивается 
фабрикой.

Если вам необходимо произвести реставрацию отделки мебе
ли на дому, сделайте заказ, и на квартиру будет послан мастер.

РЕМО НТНО  СТРО ИТЕЛЬН Ы Й ЦЕХ Ф А Б Р И К И  выполня
ет по заказам граждан и организаций следующие работы; ре
монт конструкций зданий (фундаментов, стен, потолков и т. д ). 
полов, дверных полотен, оконных переплетов, кровли во
рот и т. д.

,,„й .ех "Р0ИЗВ°ДИТ штукатурку, ремонт штукатурки, побелку и 
покраску квартир, остекление окон и веранд, установку ванн 
унитазов, ракорин и т. д „  внутренний ремонт электропроводки.'

Ремстройцех производит изготовление оконных рам, дверей 
ворот, дощатых тротуаров по заказам населения.

Кроме того, принимаются заказы от населения на изготовле
ние и реставрацию зеркал, переплет книг, журналов, дипломных 
работ и диссертаций.

Бюро заказов фабрики находится по улице Ш ишкова 20 те
лефон 62-15.

3 - 2

Карандашной фабрике требуют- 
: пилоставы, пилоправы, подсоб

ные рабочие в котельный цех, рабо
чие в цехи (мужчины и женщины), 
технички в детский сад, рабочие по 
очистке территории от снега.

Обращаться; г. Томск. улица 
Войкова. 75, отдел кадров. 3 — 1

Профессионально - техническое 
училище №  7 продает по безна
личному расчету: рейсмусовые
станки марки СРЗ-4, слесарно
монтажный инструмент, поворот
ные столы диаметром 250 мм.

Обращаться: г, Томск, улица 
Крылова. 27.

Объединенный совет по биологическим и медицинским наукам 
‘ при Томском университете объявляет, что 21 декабря, в 14 ча
сов. в аудитории Л1? 317 главного корпуса госуниверситета со
стоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦИ И
на соискание ученой степени кандидата биологических наук 

В. Е Федотовой на тему: «Голубушка иволистная как противо- 
лямблиозное средство»; на соискание ученой степени кандидата 
медицинских наук С. И. Коноваловой на тему: «Токсоплазмоз в 
Омской области».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Объединенный совет по присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам при Томском государственном университете 
имени В. В. Куйбышева обьявляет. что в пятницу, 18 декабря 
1964 г., в 10 час. утра, в аудитории № 235 главного корпуса 

университета состоится
З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦ И И

на соискание ученой степени кандидата химических наук О. Г. 
Покровской на тему: «Скорость окисления аминокислот в различ
ных условиях».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
уннверсит ета.

Томской текстильной фабрике 
требуются главный бухгалтер и 
печник-штукатур.

Обращаться г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. отдел кадров.

Срочно требуются: инженеры и 
техники — механики, строители, 
знакомые с производством красно
го и силикатного кирпича, началь
ник цеха, заместитель начальника 
цеха, начальник отдела техниче
ского снабжения, рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
грант, 47. телефон 22-76. 2 — 1

С алаватуллин  Р ахи м улла Л атфуло- 
вич. прож иваю щ ий  в г. Томске, улица 
В окзальная . 60. возбуж дает  дело о 
расторж ени и  б рака с Вьюновой Н а
деж дой К онстантиновной, п рож иваю 
щ ей в г. Томске, улица П уш кина. 27 

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде Л енинского  оайона 
г. Томска.

Коллектив учащихся и ра
ботников городского профессио
нально-технического училища 
№  6 (связи) извещает о смерти 
мастера производственного 
обучения

М АЛ ИНО ВС КО ГО  
Виктора Марьяновича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Кинотеатру «Октябрь» требуется 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17.

С ычев А лександр С тепанович, про
ж иваю щ ий  в г. Томске, п роспект им е
ни Л енина. 200. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с С ы чевой Анной 
П авловной, прож иваю щ ей  в г Том. 
ске , улица С ибирская. 99.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде К ировского рай она 
г. Томска.

Ректорат, партком, общест
венные организации и коллек
тивы горных кафедр Томского 
политехнического института с 
глубокой скорбью извещают о 
смерти старейшего работника 
института, крупнейшего специа
листа горной промышленности, 
заслуженного деятеля науки и 
техники РСФСР, профессора, 
доктора технических наук

С Т РЕЛ ЬН И КО ВА 
Дмитрия Александровича,

последовавшей 5 декабря, и 
выражают глубокое соболезно
вание семье и родственникам 
покойного.

Вынос тела 8 декабря, в 15 
часов из корпуса №  8 (улица 
Советская, 82).

Ректорат, партийная органи
зация. местный комитет и кол
лектив фармацевтического фа
культета Томского медицин
ского института выражают глу 
бокое соболезнование заведую 
щей кафедрой общей химии 
доценту Стрельниковой Надеж 
де Дмитриевне по поводу смер 
ти ее отца доктора технических 
наук, заслуженного деятеля 
науки и техники РСФСР, про 
фессора

Дмитрия Александровича 
С ТР Е Л ЬН И КО В А .

Типографии № 2 «Красное зна
мя» требуется курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2 — 2

г . Іо м с к , ти пограф ия  
иое знамя».

№ 2 «Коас-

З а к а з  Л6 4949


